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LA ASOCIACIÓN 

 

La Corporación Municipal del Ayuntamiento de Langreo y la Sociedad de Festejos de Ntra. Sra. del Carbayu, me 

acaban de conceder el galardón de Langreano de Honor 2015, galardón que he recibido con sorpresa y gran  alegría, 

con gran alegría porque me premian  la labor de “langreano” que he ejercido en mis 43 años de ausencia. Nunca 

nos fuimos del todo, hemos seguido y seguiremos manteniendo nuestra humilde casa en  La Calle Manuel Llaneza, 3 

de Sama y frecuentamos Langreo tres o cuatro veces al año. 

 

Cuatro son los pilares  en los que me he asentado para hacer algo por Langreo, Mi familia, esposa, hijo, nuera y 

nietas y mis hermanos y sobrinos nexo de unión sentimental, mis amigos langreanos, cada vez menos, El Centro 

Asturiano de Málaga, en el que siempre me he sentido anfitrión de cuantos langreanos nos visitan, algunos me 

dicen que el Centro Asturiano debería haberse llamado Centro Langreano y desde hace 9 años la Asociación que 

junto con otros dos langreanos en la emigración hemos fundado, Langreanos en el Mundo, sin estos cuatro pilares 

dificilmente hubiera conseguido mérito alguno para ser LANGREANO DE HONOR. 

 

A estos cuatro pilares quiero, desde este portal en la aldea global, dar las gracias, así como a nuestro Ayuntamiento 

y Sociedad de Festejos del Carbayu, estad seguros de que si he hecho méritos para merecerlo, nunca los haré para 

desmerecerlo. 

 

El día 8 estaré en la cima de Langreo, al lado de nuestra Patrona, acompañado de mi esposa, hijos, nietas, hermanos 

y amigos dando las gracias públicamente. 

 

En el boletín hemos incorporado el Programa de Actos para nuestro encuentro Anual, en la primera semana de 

Septiembre, os esperamos. 

 

Florentino Maartínez Roces 

Presidente 

 

ON 

file:///C:/AppData/Roaming/Microsoft/Word/BOLETINES%202021/BORRADORES/www.langreanosenelmundo.org
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EDITORIAL 

  Querid@s soci@s y amig@s de la gran familia de Langreanos en el 
Mundo: 
 
Este año, como siempre, tenemos retos importantes, pero también 
grandes oportunidades para crecer y fortalecer nuestros lazos. Uno de 
los temas que más nos preocupa es el del financiamiento de nuestra 
Asociación, debido a la disminución de las aportaciones de empresas 
que nos apoyaban, pero que han tenido problemas económicos 
recientemente. Es por ello que, desde la Junta Directiva, estamos 
trabajando intensamente en la búsqueda de nuevas vías de 
financiación que nos permitan asegurar la sostenibilidad de nuestros 
proyectos a largo plazo. Asimismo, os animamos a hacernos llegar 
vuestras propuestas, ideas, sugerencias sobre el tema, así como a 
renovar vuestro compromiso con nuestra Asociación a través de sus 
aportes económicos en la medida que os sea posible. 
 
Pero no todo son retos económicos, también celebramos el 
reconocimiento a aquellos que dejan huella en el mundo desde 
Langreo. En este sentido, difundimos la convocatoria para los Premios 
Langreanos en el Mundo 2025. Estos premios, que incluyen tanto el 
Premio "Langreanos en el Mundo" como la "Distinción Solidaria 
Langreanos en el Mundo “Falo Cadenas”", buscan reconocer a 
aquellas personas, entidades o colectivos vinculados a Langreo que 
destacan en diversos ámbitos, ya sea por su trayectoria profesional, su 
compromiso con la solidaridad o su contribución al desarrollo de 
nuestra comunidad. Las candidaturas pueden ser presentadas por 
cualquier institución, entidad o persona física. Las bases y los modelos 
de presentación de las candidaturas se encuentran en este Boletín y 
en nuestra página web. El plazo para presentar las candidaturas 
finaliza el 31 de marzo de 2025. El jurado, compuesto por 
personalidades relevantes y representantes de la Asociación, será el 
encargado de evaluar las candidaturas y seleccionar a los 
galardonados. Os animamos a todos a participar activamente, ya sea 
presentando candidaturas, o proponiendo candidatos o difundiendo 
nuestros mensajes.  
 
Juntos podemos hacer una gran diferencia y seguir construyendo una 
Asociación fuerte y unida. 
 
¡Conéctate con tus raíces! 
 

 

Manuel Llaneza Jove 

Presidente 

 

 

 

¡MUY IMPORTANTE! 

Cuentas de correo 

 

A NUESTROS 
ASOCIADOS 

 
 

 Este Boletín además de colgarlo en la red lo 
enviamos vía e-mail a todos nuestros 
asociados, pero nos encontramos con 

muchos casos en los que   cada vez que 
queremos comunicarnos con vosotros 

personalmente a través de la cuenta de 
correo observamos que muchos mensajes 

nos vienen rechazados, en especial de 

los que tenéis cuentas de hotmail, 
yahoo terra y telecable   

También felicitamos por su cumpleaños a 
nuestros asociados, siempre que tengamos 

la fecha de cumpleaños y una cuenta de 
correo correcta 

Rogamos a todos nuestros asociados que no 

reciban de forma regular información de la 
Asociación a través del correo electrónico o 

que hayan cambiado su dirección 

de correo electrónico y no nos lo 

hayan comunicado nos lo actualicen 

enviándonos un mail a la cuenta de 
Secretaria General 

 

secretarialangreanosenelmundo@gmail.com 

 

 

 

 

 

mailto:secretarialangreanosenelmundo@gmail.com
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COLABORA CON NOSOTROS 
CON TU AYUDA SEGUIREMOS CRECIENDO 

APORTACIONES VOLUNTARIAS 

TU COLABORACIÓN ES IMPRESCINDIBLE PARA NUESTRO MANTENIMIENTO 

QUERIDOS ASOCIADOS un año más os queremos recordar lo importante que es para nuestra 

subsistencia  vuestras aportaciones 

Como de todos es sabido, no tenemos establecido cuota de Asociación por lo que la Asociación se financia con las 

aportaciones voluntarias de nuestros Asociados y las colaboraciones económicas de algunas entidades . 

 Vuestras aportaciones al menos son imprescindibles para el mantenimiento de nuestros gastos fijos por lo que os recordamos 
que un año más tenéis la oportunidad de COLABORAR DE FORMA VOLUNTARIA con una APORTACIÓN ECONÓMICA que como 

en años anteriores se considerará de forma anónima, se publicarán cantidades, pero no el nombre del colaborador que solo 

figurará en nuestros registros contables. 

La aportación puede ser desde un euro hasta xxxxxxx euros. Como dice el refrán, GRANO NO HACE GRANERO, PERO AYUDA AL 

COMPAÑERO.  

En nuestra WEB www.langreanosenelmundo.org  figura un banner con enlace a la información 

correspondiente o podéis acceder con este enlace directo: y ver todas las aportaciones desde el año 2011 

http://www.langreanosenelmundo.org/aportaciones%20voluntarias.htm 

La transparencia en la gestión, es total, con independencia de que se envía anualmente por e-mail, en nuestra web en la 

sección ACCESO EXCLUSIVO A ASOCIADOS, podéis consultar la MEMORIA ANUAL y el INFORME ECONOMICO que se elabora 

cada año.  

En ingreso lo podéis hacer en cualquiera de las siguientes cuentas:  

Unicaja: ES11 2103 7011 3700 3002 0470      Caja Rural: ES89-3059 0074 4222 7247  0226 

 Si tenéis alguna sugerencia para gestionar estos ingresos, por favor, indicarlas a través del correo electrónico, o por teléfono. 

 

 

  RINCÓN DEL ASOCIADO 

QUE VUESTRA COLABORACIÓN EN BOLETÍN 

VAYA EN AUMENTO 

 

QUERIDOS ASOCIADOS 

Seguimos animándoos a participar con vuestros escritos en este espacio que tenemos reservado para vosotros. 
  
Nos encantaría contar con vuestra colaboración enviándonos algún artículo para el mismo, simplemente se trata 

de compartir vuestros sentimientos y vivencias, no necesariamente de escribir un artículo literario 
 

El tema a tratar queda a vuestra elección respetando los principios establecidos en nuestros estatutos (tiene 
especial interés la emigración y Langreo) y su contenido debería estar aproximadamente entre las 400 y 500 
palabras. 

 

EL BOLETÍN SOMOS TODOS - ESPERAMOS VUESTROS ESCRITOS PARA SU PUBLICACIÓN 

 
 

http://www.langreanosenelmundo.org/
http://www.langreanosenelmundo.org/aportaciones%20voluntarias.htm
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PLAZO PARA PRESENTACIÓN DE CANDIDATURAS A LOS 

PREMIOS 

“LANGREANOS EN EL MUNDO 2025” 

El plazo para la presentación de candidaturas finaliza el próximo día 31 de Marzo 

El viernes 7 de febrero se presentará en el Ayuntamiento la convocatoria de estos PREMIOS 
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Tejo plantado en 2010 por nuestra asociada Lorena Jiménez julio 2009 

 

 
 Lorena Jiménez plantado el árbol 

 
Maria Fernández Alcaldesa en Funciones 

      

  
  Entrega de documentos 

 
Avelino Rotella premio solidaridad 2009 

  
Algunos participantes 

Imágenes para el recuerdo 

En este apartado iremos incluyendo de forma aleatoria fotos de la historia de la Asociación. La mayoría de ellas se pueden ve r también en 
nuestra WEB 
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Planetarium 
En algún lugar 

El viento sobrevuela la intemperie y hace frío  

Sacó los zapatos y entró. Con la máscara tapándole la boca, atravesó la 
sala. Temía despertar las sombras de aquellas paredes corrompidas e 

irrespirables. Sintió frio,  

– ¡Déjenme respirar!  

Un viento estéril le amorteció los recuerdos y los sentidos. Apoyada en 

el quicio de la puerta, los ojos cerrados y el oído atento, escuchó el 
agónico estertor que brotaba de una cama e intuyó su cuerpo inerte 
sobre el lecho. 

 - Es inútil intubar, no amanecerá -, aseguró una voz.   

- ¡Por favor, ayúdenme, hagan algo! –  

- ¿Qué hiciste tú? -, le preguntó una sombra agarrándole la mano.  

En algún lugar 

El grito se desgarra y nace el silencio 

Sus jadeos y risas martillean una y otra vez sus pensamientos. ¿Qué le 

dirá a su padre? Uñas mugrientas arañan su piel. ¿Logrará aplacar el 
llanto de su madre? Bocas nauseabundas muerden sus pechos. ¿por 
qué se siente culpada?  

- ¿Cuántos fueron?, pregunta frey Bartolomé.  

- No los conté -, susurra entre lágrimas.  

- ¿Crees en la vida eterna? -, indaga la oscura voz del frey, detrás de la 

rejilla.  

¿Qué podría decirle? Desea creer, claro que lo desea. Le habían 
enseñado que el paraíso era el hogar de la fraternidad…   

- ¡Creo en la venganza!, gimió desconsolada.   

En algún lugar 

Los sentimientos se desencuentran y el miedo se instala 

Primero avistó fuego y humo, después oyó un estruendo 
ensordecedor, enseguida sintió olor a carne quemada, a miedo, a 
muerte… Gritos agónicos dilaceran su alma y cierra los ojos. Camina a 

tientas. Fragmentos humanos llueven sobre ella. Otra explosión. Una 
niña gime sobre el cuerpo destrozado de su madre. La encuentra y la 
ampara. Con ella en brazos, sortea los cuerpos y corre hacia el 

aeropuerto. Un tsunami humano les bloquea el paso. Ella empuja, 
pisa, muerde… y, abrazada a la niña, entra.  Un soldado las acompaña 

al avión. Los motores roncan. La niña llora de hambre. Ella… de 

desesperanza.     

En algún lugar 

La vida batalla con la muerte para que nazcan las estrellas 

Nunca olvidó la paradoja de haber nacido en un refugio antiaéreo, al 
amparo de unas bombas cuyo destino ya estaba predestinado. Ha 
nacido guerrero, alguien había comentado a los pies de su cuna el día 

en que nació y él, crédulo, cumplió su papel. Ahora, tantos años 
después, le parecía irrisoriamente extravagante venir a morir de 
aquella manera. Su cuerpo se dispersaría por el barro hambriento del 

campo de batalla. Pero eso, ya no era importante. ¿Lo era? 

En algún lugar 

El sueño se viste de palabra para que, una vez más, renazca la 
vida 

Aquella mañana despertó asustado. No encontraba su cuerpo. Lo 
había perdido. Lo buscó debajo de la cama, encima del armario, detrás 

de las cortinas, pero no lo encontró. Cabizbajo, se deslizó hacia el 
cuarto de baño. Tal vez lo había olvidado en el espejo. Es sabido que a 
los espejos les encanta apropiarse de las imágenes. Escuchó como su 

corazón latía desacompasado al percibir que tampoco estaba allí. Al 
menos aún tengo corazón, razonó dejándose embargar por la tristeza. 
Angustiado con la nueva situación, fluctuó hasta el jardín y, como si de 

una diminuta nube de verano se tratase, revoloteó sobre el césped. 
Enganchada a la hoja de una orquídea, una lagarta lo observaba 
mientras cosía sus ropas con hilos de seda. 

– Antes de dormir te puedo hacer un vestido, le dijo.  

Los hilos iban diseñando el contorno de su nuevo cuerpo.  

– Parezco una momia pegajosa.  

– Pareces la crisálida de una mariposa gigante y, ahora, quédate 
quieto.  

No recuerda cuanto tiempo estuvo inmóvil. Los días transcurrían sin 

que los percibiese. El viento acariciaba el casullo que la lagarta le había 
confeccionado y él se dejaba acariciar. A veces sentía que algo, no 
sabía el qué, colisionaba y allí se quedaba. No conseguía avistar el 

mundo fuera de él, pero percibía que no estaba solo, pequeños seres 
caminaban por su casullo. Una mañana escuchó un mugido, otra sintió 
un perfume y un atardecer percibió el ligero aleteo de unas alas. 

Después un golpe de viento lo adsorbió, el casullo se dilató y comenzó 
a ascender. El miedo le aceleró la respiración.  

– Tengo boca reflexionó antes de desmayar.  

El silencio infinito del cosmos le despertó y le abrió los ojos.  

– Tengo ojos, certificó al poder contemplar el universo.  

Sobre su cuerpo pequeños animales disfrutaban las delicias vegetales 

que brotaban de su piel y pequeños ríos bañaban su epidermis. A la luz 
de las estrellas, se vio por primera vez y su alma sonrió.  

– Soy un planeta.      

RINCÓN DEL 

ASOCIADO 

 
Yolanda Serrano Meana 

Vocal de la Junta Directiva 

Brasil 
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Alberto Coto, heptacampeón del mundo de cálculo mental y 14 
veces récord Guinness, ha impartido en el instituto de Llanes, 

para el alumnado de 4º ESO, una conferencia-demostración 

relativa a la prevención de ludopatía. Durante su desarrollo se 
habló entre otros asuntos de los juegos de azar y las apuestas 

deportivas desde un punto de vista matemático, así como de la 

importancia del cálculo mental. 

Nacido en Langreo, Alberto Coto está considerado como el 

mayor calculista del mundo. Imparte conferencias en 

universidades, colegios y empresas. También ha participado en 
destacados programas de televisión y radio. Es autor de 13 

libros traducidos a varios idiomas y considerados best-sellers 

mundiales. El pasado 27 de noviembre recibió en Manila 
(Filipinas) el Premio GUSI de la Paz. Los premios GUSI se 

consideran en Asia el equivalente a los premios Nobel.  

En 2021 protagonizó la campaña del Consejo de la Juventud del 
Principado de Asturias "Tú Ganas" sobre prevención de 

ludopatía, en cuyo marco se realizó esta misma actividad en el 

instituto de Llanes para el alumnado en aquel momento de 4º 
de la ESO, Bachilleratos y otros grupos. En cursos posteriores se 

ha continuado desarrollando esta campaña en el instituto de 

Llanes a iniciativa del Ayuntamiento de Llanes.  

En 2023 puso en marcha una plataforma online para trabajar y 
potenciar el cálculo y la agilidad mental, en funcionamiento ya 

en diversos países, que incluye además técnicas de relajación y 

concentración. Actualmente más de 38.000 personas de todo el 

mundo son usuarios de dicha plataforma.  

La conferencia ha sido organizada y financiada por el 

Ayuntamiento de Llanes, a través de la Concejalía de Infancia y 
Juventud, dirigida por la concejala Priscila Alonso, a través de la 

Oficina Joven Municipal con la colaboración del Instituto de 

Enseñanza Secundaria de Llanes 

 

 

 NUESTROS ASOCIADOS EN LOS MEDIOS 

 

El mayor calculista del 
mundo previene en 

Llanes contra la 
ludopatía: "Las 

matemáticas vencen a 
la suerte" 

El langreano Alberto Coto, 7 veces campeón mundial 

de cálculo mental y 14 veces récord Guinness, habla 

sobre los juegos de azar y las apuetas deportivas 

LA NUEVA ESPAÑA, 16 ENE 2025 

 

"Forma Antiqva" lleva el 

sábado a Sevilla la ópera 

"Los elementos", de De 

Literes 

LA NUEVA ESPAÑA, 16 ENE 2025 

"Forma Antiqva" lleva la ópera de Antonio de 

Literes "Los elementos" a la programación del 

Espacio Turina en Sevilla. Será el próximo sábado, 

18 de enero, con cuatro de las voces más 

aplaudidas del panorama musical actual: Jone 

Martínez, Lucía Caihuela, Soraya Méncid y Pilar 

Alva. Esta ópera al estilo italiano de Antonio de 

Literes, compuesta hacia 1705, presenta el 

enfrentamiento alegórico de los cuatro elementos 

de la naturaleza (Aire, Agua, Fuego y Tierra), 

reconciliados con la llegada del Sol que anuncian la 

Aurora y el Tiempo. "Forma Antiqva" recuperó esta 

ópera en 2018 para la Fundación Juan March 

(Madrid) con un montaje de gran calado. Ahora, 

explica Aarón Zapico, se ha adaptado a un formato 

viable en cualquier espacio "para acercarlo a todos 

los rincones". 
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"Cuando te miran así y te dejan hacerles una foto, te están dando su 

alma". Arturo del Campo, fotógrafo y viajero, hace esta reflexión 

frente a la imagen de dos mujeres iraníes que miran fijamente al 

objetivo de su cámara en un parque de Isfahan. Es una de las 70 

fotografías que forman parte de la exposición "Las Rutas de la Seda. 

Un recorrido por sus geografías y sus gentes", que se puede visitar 

hasta el 7 de febrero en la Casa de Cultura Escuelas Dorado, en Sama. 

Además, todos los viernes por la tarde habrá una proyección 

comentada de fotografías. 

Arturo del Campo se recrea en explicar cada foto. Tiene más de 
30.000 de este proyecto, el de la Ruta de la Seda, que comenzó hace 
diez años, y se acuerda de dónde tomó cada una de las imágenes. 
Como el vendedor de fruta en el Bazar Raja de Rawalpindi, a 15 
kilómetros al sur de Islamabad, la capital de Pakistán. Arturo del 
Campo vio al vendedor a lo lejos, sentado en su puesto. "Me llamó la 
atención los colores de las paredes que tenía detrás, rojizos, verdes y 
amarillos terrosos, así que me acerqué para hacerle una foto. 
Inmediatamente el hombre me miró fijamente y cogió un racimo de 
uvas. Después me di cuenta que los colores de las uvas y de las 
paredes eran prácticamente iguales". 

El espectador puede interpretar cada foto según sus vivencias, sus 
conocimientos de la zona, de la historia o simplemente con un criterio 
estético, pero para el autor siempre hay algo detrás, el momento en 
que se tomó esa fotografía. Las mujeres en Irán, el frutero en Pakistán 
o los jinetes de una de las competiciones del Festival del Águila 

Dorada, que se celebra el primer fin de semana de octubre en Bayan-
Ölgii, el extremo más occidental de Mongolia. Los jinetes cabalgan a 
toda velocidad hacia quien se planta ante la foto y el espectador 
imagina al fotógrafo, a Arturo del Campo, en medio de la pista de la 
carrera ajustando el foco, apretando el disparador y corriendo para 
evitar ser arrollado por los guerreros 

Son 70 fotos las que se pueden ver en la exposición y son cientos de 
historias. La muestra tiene una disposición geográfica, de la zona más 
cercana a "casa", un viaje fotográfico de Turquía a Mongolia que a 
Arturo del Campo le ha llevado diez años de trabajo. Todo comenzó 
con una primera aventura en 2014 en Uzbekistán, y a partir de ahí ha 
habido decenas de viajes en todo el enorme espacio que recorrió la 
Ruta de la Seda. Las yurtas (viviendas de nómadas), la carretera del 
Pamir, tal vez la más complicada del mundo, las gentes. Todo para 
darse cuenta "de lo muchísimo que nos ha influido la Ruta de la 
Seda". 

Fue la mayor red comercial del mundo y ahora es destino de viajeros 
como este langreano, que comenzó a hacer fotos a los 14 años, en sus 
primeras salidas de montaña con el grupo Texu. "Después empecé a 
hacer viajes para hacer escalada y poco a poco me fui interesando 
más por las gentes que por los picos", explica el fotógrafo. Así, se han 
sucedido viajes por todo el mundo. Viajes en busca de una mirada 
que te entregue el alma. Su exposición estará abierta hasta el 7 de 
febrero, y el viaje de Arturo del Campo se puede seguir a través de 
sus redes sociales, "barakaplanet", donde está esa intrahistoria, esa 
explicación del momento y el lugar en que fue tomada cada fotografía 

 LANGREANOS EN LOS MEDIOS 

 

El "Marco Polo" de El Navaliegu que fotografió 

la Ruta de la Seda: una pakistaní con su bebé 

en brazos, un festival de cetrería en 

Mongolia... 

Arturo del Campo, fotógrafo langreano natural de El Navaliegu, muestra en una exposición una selección de las 

30.000 imágenes que ha tomado en diez años de viajes por la Ruta de la Seda 

LA NUEVA ESPAÑA, 19 ENE 2025 

 

 



                                                              BOLETÍN Nº 139 FEBRERO 2025  
 

9 

 

Cuando era un niño, Daniel González estaba de vacaciones con 
su familia en Benidorm. Una chica tocaba el violín y aquella 
visión determinó la vida del niño. "Debe ser que me gustó 
porque insistí mucho a mis padres diciendo que yo quería 
estudiar aquello". 

Daniel estudiaba en el colegio Eulalia Álvarez Lorenzo de La 

Felguera y en la familia no había tradición musical. Sus padres 
acudieron al Conservatorio del Valle del Nalón, pero les dijeron 

que no le podían matricular "hasta que cumpliese ocho años". 

Había que esperar, pero él seguía insistiendo en lo de la música 
así que le apuntaron a clases de guitarra, una actividad 

extraescolar. 

En cuanto cumplió los ocho años empezó a estudiar violín en el 
Conservatorio del Valle del Nalón y cuando a los 12 llegó la 

hora de hacer el bachiller optó por trasladarse a Oviedo para 

estudiar el Bachillerato Artístico en el Instituto Aramo. "Podía 
haberlo hecho en el IES Cuenca del Nalón, que también lo 

había, pero decidí hacerlo en Oviedo pese a lo dificultoso del 

traslado, de ir y venir todos los días", explica. 

Aquel niño que escuchó por primera vez un violín en Benidorm 

lleva tiempo tocando en el "Ensemble Ars Mundi", la joven 

orquesta de cámara impulsada por el violinista y profesor Yuri 
Nasushkin. González recibió el premio extraordinario de 

bachillerato tras obtener una media de 9,67. También ha 

acabado los estudios de Técnico de Enseñanzas Profesionales 
de Música en el Conservatorio del Nalón. Ahora estudia el 

grado superior de Violín en el Conservatorio de Oviedo y su 

sueño es tocar en una gran orquesta y quién sabe si en el 
futuro lo hará en el auditorio de la Fundación Mediterráneo, en 

Benidorm. 

Un grupo de langreanos ha puesto en marcha una iniciativa 

para que el Nuevo teatro de La Felguera pase a llevar el 

nombre del escritor y periodista langreano José León Delestal, 

fallecido en 1989. Para ello, se organizará una gala de 

homenaje en el propio teatro (en una fecha aún por 

determinar) en la que se recogerán firmas para afianzar la 

petición. 

La iniciativa corre a cargo del escultor José Luis Iglesias Luelmo; 

Álvaro Fernández, gran conocedor de la figura y la obra de José 

León Delestal, y Jesús Agustín Menéndez, "Tinín", expresidente 

de Festejos "San Pedro" de La Felguera. 

El autor langreano fue uno de los fundadores de la asociación 

Amigos del Bable, un primer intento de recuperación de la 

lengua asturiana. También recibió a título póstumo la medalla 

de oro del Ayuntamiento de Langreo y fue autor del himno de 

Langreo y del himno a la Virgen del Carbayu, patrona del 

concejo. 

 

Piden que el teatro de 

La Felguera lleve el 

nombre de José León 

Delestal 

Los impulsores del reconocimiento al escritor 

organizarán una gala con actuaciones musicales 

para recabar firmas de apoyo 

LA NUEVA ESPAÑA, 05 ENE 2025 

 

 

 

El violinista que inspiró 

Benidorm 

Siendo un niño, Daniel González escuchó un violín en 

Benidorm y dijo que aquello era lo que quería hacer 

en la vida. Ahora, tras varios premios, estudia el 

grado superior 

LA NUEVA ESPAÑA, 11 ENE 2025 
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Los niños revoltosos recibieron este domingo por primera vez en 
muchas generaciones carbón exportado. Los Reyes Magos arribaron 
en las Cuencas sin tener donde recargar hulla, como venían haciendo 
desde hace dos siglos. Tras el reciente cese productivo del pozo 
Nicolasa (Mieres), ya no quedan en el territorio minas en explotación. 
Sus Majestades asumieron la eventualidad sin dramatismos: "Que no 
tengamos carbón no es un problema para los niños, ya que todos se 
portan bien, pero algún padre aún puede encontrarse con algún vale 
de carbón de China, donde siguen sacándolo a calderaos", señalaba 
Melchor poco antes de iniciarse la Cabalgata de Mieres. Y es que los 
Reyes volvieron a llenar de magia los valles mineros logrando que su 
presencia se manifestase al unísono en una infinidad de localidades 
del territorio, desde Caso a Lena, pasando por Langreo y Mieres 

Aún sin carbón, los Reyes Magos si sintieron muy de cerca la minería 
asturiana. En Mieres, la logística de la Cabalgata volvió a recaer en los 
voluminosos hombros de la asociación cultural y minera Santa 
Bárbara. Más de una veintena de voluntarios velaron por el buen 
desarrollo de la marcha por las calles de la ciudad: "Lo más 
importante es la seguridad, que un spray o un petardo no asuste a 
alguno de los animales", explicaban los organizadores mientras 
permanecían atentos a todos los detalles. La recepción real de Mieres 
reunió a 410 figurantes y nueve carrozas: "Lo que más me gusta son 
los colores. Todo está lleno de luces y parece que todo brilla", 
indicaba el pequeño Adrián López mientras su madre intentaba, sin 
mucho éxito, que no accediera a la calzada en busca de caramelos 
extraviados. "El resto de niños entran", le replicaba el pequeño con 
un argumento tan viejo como la leyenda de Melchor, Gaspar y 
Baltasar. 

La Cabalgata de Mieres salió de las inmediaciones del estadio 
Hermanos Antuña, en el barrio de San Pedro, para recorrer entre una 
multitud las principales arterias de Mieres. Sus Majestades pasaron 
por las calles Llanes, Alejandro Casona, Rosalía de Castro, Ramón 
Pérez de Ayala, Manuel Llaneza, Teodoro Cuesta, Carreño Miranda y 
Numa Gilhou, donde terminó la ruta en torno a las ocho de la tarde. 
Posteriormente, Melchor, Gaspar y Baltasar recibieron a los niños en 
el parque Jovellanos. Durante el desfile se repartieron más de una 
tonelada de caramelos y, entre los participantes, los más pequeños 
pudieron disfrutar de la presencia de caballos y ovejas que 
acompañarán a los Reyes Magos. 

En Turón los Reyes se sintieron por momentos incluso mineros. 
Desfilaron bajo cuadros de galería entre el aplauso de los vecinos. "Es 

un bonito homenaje", destacaba un grupo valorando positivamente la 
iniciativa de Sotufe. 

La Cabalgata de Mieres mantuvo el alto nivel de los últimos años. En 
esta ocasión, la meteorología fue mucho más benigna que en 2024, 
cuando el desfile avanzó bajo un gran aguacero. Al final este año 
también llovió, pero con poca intensidad y ya en la recta final de la 
travesía urbana. La agradable temperatura impidió, eso sí, que 
Melchor, Gaspar y Baltasar hicieran la parada acostumbrada en las 
estaciones de esquí de Valgrande-Pajares y Fuentes de Invierno antes 
de adentrarse en Asturias, ya que ambos equipamientos permanecen 
cerrados por culpa de cálido viento del sur. 

Fueron miles los mierenses que ayer se echaron a la calle para seguir 
el paso de la espléndida cabalgata organizada por Santa Bárbara. 
«Nunca defrauda y está a la altura de las que se organizan en las 
grandes ciudades», apuntaba un grupo de vecinos cuando la comitiva 
enfocaba ya la calle Manuel Llaneza. 

Si la asistencia de público se puede definir de multitudinaria, la 
participación no lo fue menos. Más de 400 figurantes se sumaron a la 
recepción de sus Majestades. «Yo tengo a mis nietos a caballo y a la 
hija en una carroza”, explicaba Joaquín Uría, conocido sindicalista 
local y exalcalde de Morcín. No fue el único que disfrutó como algo 
familiar la cabalgata. «Mi mujer y mis hijos llevan siete u ocho años 
participando y el mayor, aunque ya tiene trece años, sigue 
disfrutando de la cita», destacaba Alfredo Suárez. Hay muchas 
maneras de participar en la Cabalgata de Mieres. José Enrique Porrón, 
de Carricacho, aporta, por ejemplo, su rebaño de ovejas. «En general 
lo llevan bien y no se asustan con la gente», señala.      

En Langreo, una madreña luminosa que portaba una estrella de Belén 
encabezaba el desfile real, con la carroza de Aliatar anticipando la 
llegada de los Reyes Magos. El emisario real tuvo que dejar de 
repartir caramelos en algunos tramos del recorrido para recoger al 
vuelo las cartas de algunos niños, y otros no tan niños, que querían 
añadir algún regalo de última hora a su lista de peticiones. Fue una 
cabalgata muy musical con la gaita y el tambor encabezando las 
carrozas reales y añadiendo ritmo al recorrido. No faltaron tampoco 
las antorchas, los legionarios romanos y las lámparas mineras y los 
acordes de los «Gaiteros del Carbón», que tuvieron protagonismo en 
la primera cabalgata sin pozos de carbón abiertos en las Cuencas. 

El desfile fue seguido por numerosas personas y muchas más 
esperaban en las inmediaciones del Ayuntamiento la llegada de Sus 
Majestades de Oriente, recibidos por el alcalde, Roberto García, y por 
varios miembros de la Corporación. «¿Os habéis portado bien?», 
preguntó el regidor desde el balcón del Consistorio para calibrar las 
expectativas de los vecinos ante los regalos que podrían recibir. El 
sííííííííí fue unánime y atronador, lo que anticipaba una noche de 
mucho trabajo para los monarcas. 

Tomó la palabra entonces Melchor, en nombre de los tres reyes, que 
confirmó que los langreanos y los vecinos de las Cuencas sí se han 
portado bien este año. «El Ayuntamiento ha tenido que ampliar las 
carrozas porque venimos cargadísimos de regalos y 
agradecimientos». Con un acento asturiano muy trabajado en una 
escuela de llingua de Oriente para mostrar cercanía ante los 
presentes, dio «les gracies» a los asistentes porque un año más nos 
habéis guiado con vuestra ilusión y nos habéis acogido de forma 
excepcional»  

Melchor detalló las causas de su gratitud. «Habéis demostrado 
vuestra solidaridad con la gente que lo ha perdido todo, no solo por 
catástrofes naturales o enfermedad sino también por las 
consecuencias de las guerras y los conflictos. Nunca dejéis, de 
divertiros, de soñar y sonreír. Sabemos que este año habéis sido muy 
buenos, así que pronto para la cama», finalizó. Tras despedirse de la 
Corporación, los Reyes Magos continuaron ruta hacia La Felguera , 
donde ofrecieron una recepción a los niños en el teatro municipal.  

 

 

 LANGREO EN LOS MEDIOS 

 

Los Reyes Magos llegan a las 

Cuencas cargados de regalos y 

sin nada de carbón por primera 

vez en dos siglos 

En las Navidades marcadas por el cierre del último pozo 
minero de Asturias, Nicolasa, Sus Majestades repartieron 

ilusión en las cabalgatas 

LA NUEVA ESPAÑA, 05 ENE 2025 
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Sesenta pasadas (treinta en cada sentido) serán precisas para 

acreditar el correcto funcionamiento del tendido ferroviario del 

soterramiento de Langreo. Estas pruebas, que consistirán en el paso 

de trenes convencionales sin viajeros, se empezarán a desarrollar este 

mes, como parte de los preparativos previos a la apertura del trazado, 

prevista para mediados de marzo. 

El Administrador de Infraestructuras Ferroviarias (Adif) ya ha dotado 

de electricidad a la catenaria del tramo soterrado. El paso 

subterráneo entre Sama y La Felguera tiene un kilómetro y medio de 

longitud, al que hay que sumar las rampas de acceso al tramo 

soterrado 

Tras la colocación de las vías y la catenaria, y la electrificación del 

trazado, el primer paso será hacer pasar una auscultadora de Adif por 

el tramo. Se trata de una máquina que, al tiempo que va recorriendo 

la vía, comprueba parámetros y hace mediciones sobre las traviesas, 

el carril, posibles baches o golpes de vía. Las pruebas se completan 

con el paso de convoyes de cercanías como los que se utilizan 

habitualmente en la línea, que circulan para esos ensayos sin viajeros. 

Se realizarán treinta pasadas, treinta en cada sentido. Por último, la 

Agencia Estatal de Seguridad Ferroviaria (AESF) realizará las 

comprobaciones necesarias para autorizar la circulación por el paso 

subterráneo. 

La línea Gijón-Laviana estará cortada mes y medio para realizar estos 

trabajos. Según la información facilitada a los trabajadores de Renfe, 

a finales de este mes (el día 27) está previsto interrumpir el tráfico 

ferroviario por la línea a su paso por la comarca del Nalón y poner un 

transporte alternativo de autobús. Ese corte finalizará el 12 de marzo. 

Si no hay contratiempos, los trenes ya podrían utilizar el tramo 

soterrado para trasladar a los viajeros a partir del 13. 

 

El colectivo de viajeros "Asturias al tren" quiere que los trenes 

semidirectos en la línea de la antigua Feve Gijón-Laviana (que 

acortarán 35 minutos los tiempos de viaje) cubran al menos seis 

servicios diarios (tanto de ida como de vuelta). Así lo expuso el 

portavoz de la entidad, Carlos García, que aseguró que , "de lo 

contrario, no tendría sentido hacer una reforma de los horarios". 

"Asturias al tren" es el colectivo que lleva años reivindicando la 

implantación de trenes semidirectos para hacer más competitiva la 

línea, una petición que ha sido asumida por Renfe y por el Principado. 

"La idea que tenía Renfe era poner en marcha dos servicios 

semidirectos por la mañana y otros dos por la tarde (ocho trenes en 

total contando los trayectos de ida y vuelta) pero nosotros 

entendemos que, como mínimo, harían falta tres servicios de mañana 

y otros tantos por la tarde para que la medida fuera efectiva". 

El colectivo quiere también que esos trenes semidirectos empiecen a 

funcionar ya a mediados de marzo, cuando está prevista la entrada en 

funcionamiento del tramo soterrado de las vías de la antigua Feve en 

Langreo. El tráfico en la línea Gijón-Laviana quedará cortado a finales 

de este mes hasta el 12 de marzo, para realizar la pruebas de 

circulación de los trenes por el paso subterráneo. 

La demanda de trenes semidirectos choca con la postura de la 

Plataforma del Soterramiento de Langreo, que entiende que la 

supresión de paradas en los apeaderos para hacer más corta la 

duración del recorrido puede causar una merma en el servicio que se 

presta a los viajeros. El mismo argumento defiende la Agrupación de 

Electores de San Martín, que mostró su "preocupación sobre los 

llamados trenes semidirectos que se están solicitando por parte del 

Gobierno asturiano y algún colectivo que dice ‘defender’ las cercanías 

en Asturias". 

"De ser verdad estos recortes", aseguró la formación, "un servicio 

público como el tren, provocaría que más de 4.000 potenciales 

 

Los trenes realizarán 

sesenta pasadas para 

probar las vías del 

soterramiento de Langreo 

Una máquina especial también recorrerá el trazado 

para hacer mediciones y comprobaciones de las 

traviesas, el carril y posibles baches en el túnel 

LA NUEVA ESPAÑA, 06 ENE 2025 

  

El colectivo de viajeros 

"Asturias al tren" pide seis 

servicios semidirectos al 

día "como mínimo" entre 

Gijón y Laviana 

Entiende que solo así la reforma de horarios será 

"efectiva" 

LA NUEVA ESPAÑA, 07 ENE 2025 
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usuarios se quedaran sin servicios a ciertas horas y el resto seguirían 

siendo precarios, dado que las unidades existentes son las que hay y 

no se implementarían trenes a mayores, sino que se seguirían 

haciendo los servicios con el mismo material". 

Los representantes de la Agrupación de Electores argumentaron que 

"no podemos entender que la línea se encuentre en esta situación de 

ausencia de inversión y sin actualizar el material ferroviario, a no ser 

que se quiera que la línea no vuelva a ser lo que era, un servicio 

público que vertebraba todo el Valle del Nalón y que, entre otras 

cosas, garantizaba el asentamiento de población". 

También expresaron que "nos preocupa y mucho que esta línea pase 

a ser residual", haciendo "que en esta comarca se pierda cualquier 

incentivo que permita seguir viviendo y trabajando en la zona, en 

lugar de emigrar hacia concejos con mejores comunicaciones y 

servicios". 

El soterramiento de las vías de Feve en Langreo empieza a ver 
la luz al final del túnel. Lo hace 16 años después de iniciarse las 
obras, con el que se espera que sea el último y definitivo corte 
de circulación en la línea de tren Gijón-Laviana, en el tramo 
comprendido entre El Berrón y Pola de Laviana. Una 
interrupción que comenzará este lunes 27 de enero, que no 
tiene plazo definido para su conclusión –mediados de marzo, a 
priori– y que servirá principalmente para dos cosas: la primera, 
probar trenes circulando por el tramo de vías soterrado; la 
segunda, rematar la conexión de este tramo con el resto del 
trazado de la línea, para que no haya problemas técnicos. El 
coste final de las obras, de 55 millones en 2009, se disparó 
hasta los 130, incluyendo eso sí ciertas mejoras en varias 

partes de la línea en el último paquete de 47 millones, más allá 
de los 1.790 metros del túnel de La Felguera. 

Renfe informaba hace unos días de su plan de transbordos 
para sustituir a los trenes en el tramo Laviana-El Berrón de la 
línea de la antigua Feve. Así, desde el lunes y "hasta el término 
de los trabajos programados por Adif (Administrador de 
Infraestructuras Ferroviarias) y la reapertura de la circulación" 
está previsto realizar "más de 1.500 trayectos por carretera". 
"Para garantizar la movilidad de los viajeros" se programan 
192 servicios de autobús cada semana, el mismo número que 
trenes suspendidos, que ofrecerán 10.500 plazas semanales a 
los usuarios de la ahora denominada línea C-5 . 

Las pruebas que se llevarán a cabo en el túnel del 
soterramiento incluirán múltiples pasadas de los convoyes. 
Una vez terminadas las pruebas, Adif pedirá a la Agencia 
Estatal de Seguridad Ferroviaria (AESF) el permiso para la 
entrada en servicio del tramo soterrado. 

Simultáneamente a la ejecución de estas pruebas en La 
Felguera, se llevarán a cabo varios trabajos más en otros 
puntos de la línea. Ejemplo de ello, la conclusión de los enlaces 
entre el tramo soterrado y la línea al aire libre; la conexión de 
la catenaria rígida del túnel con la catenaria flexible del 
exterior; nuevos trabajos en el entorno de las estaciones de El 
Entrego y Sotrondio y en Tuilla, la instalación de un nuevo 
dispositivo electrónico de seguridad . 

Aprovechando la esperada recta final del soterramiento de 
vías, el colectivo de viajeros "Asturias al tren" presentó una 
serie de propuestas para mejorar el servicio en la línea. 
Plantean que los trenes semidirectos previstos (que recortarán 
en 35 minutos el tiempo de viaje, de 90 a 55) cubran al menos 
seis de los servicios diarios, tanto de ida como de vuelta. El 
colectivo pide también que estos trenes semidirectos entren 
en funcionamiento nada más entrar en servicio el 
soterramiento, es decir, a mediados de marzo, si las pruebas 
circulatorias previstas finalizan con éxito. 

La puesta en funcionamiento del túnel del soterramiento 
supondría el punto y final a una serie de inversiones cifradas 
en 130 millones desde el año 2009, incluyendo ocho años en 
los que las obras estuvieron completamente paralizadas. El 
servicio ferroviario entraría en una nueva etapa, pero las 
consecuencias del soterramiento todavía no estarían 
completamente subsanadas. La conclusión de la obra 
ferroviaria traerá consigo la activación de los trabajos para la 
urbanización de la superficie. Es decir, la integración en la 
ciudad del suelo liberado por el soterramiento, la gran 
"cicatriz" en el centro de La Felguera, la unión entre dos partes 
de la localidad que desde hace más de un siglo han estado 
separadas por las vías del tren. 

De momento, el presupuesto de estas obras de conexión 
urbana –se uniría Valnalón, barrio Urquijo y barrio de El 
Puente con el resto de La Felguera– rondará los 7 millones de 
euros. Pendiente quedaría el plan especial de este último 
barrio, El Puente, el más afectado y degradado por los más de 
tres lustros de obras. 

 

Langreo ve la luz al final 

del túnel del 

soterramiento: el lunes 

empiezan las pruebas para 

terminarlo 

Los trabajos en el túnel obligan a cortar la línea 

entre Laviana y El Berrón hasta mediados de marzo y 

suponen la culminación a 16 años de obras y 130 

millones de inversión 

LA NUEVA ESPAÑA, 26 ENE 2025 
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No muchos viajeros y cierto "caos" organizativo. Así está siendo el 
primer día del plan alternativo de transporte por carretera para los 
servicios afectados por el corte temporal de la línea de la antigua 
Feve entre Gijón y la comarca del Nalón. El corte, iniciados este lunes 
y cuya duración estimada es de mes y medio, viene motivado por las 
pruebas de circulación de trenes que deben hacerse en el 
soterramiento de Langreo antes de su entrada en servicio. Los 
viajeros consultados por este diario manifestaron sus quejas por la 
escasa información en las paradas y en la web de Renfe. El transporte 
por carretera funciona en el ramo entre El Berrón y Pola de Laviana. 

Lorena Laria es una de las viajeras que este lunes usó el transporte 
alternativo por carretera. "Soy de Carbayín y suelo coger el tren de 
forma habitual para ir a La Felguera o a Oviedo, por ocio 
principalmente. Trabajo en Colloto, pero para eso sí uso el coche 
porque uno no se puede fiar uno de los horarios. En ocasiones hay 
retrasos y con las heladas los trenes se cancelaban, así que desistí. Yo 
prefiero transporte público por el tema del aparcamiento y por el 
dinero que te ahorras, pero para ir a trabajar no puedo fiarme", 
explica. 

Este lunes cogió el autobús alternativo para ir a La Felguera. "Fue un 
poco caótico. El conductor y el responsable de Renfe que iba con él 
no sabían dónde eran las paradas. Me sorprendió que fuéramos los 
viajeros los que les dijéramos por dónde había que ir. No es culpa del 
conductor ni mucho menos, pero creo que ha habido poca 
organización, en el corte anterior estaba mejor preparado". 

Laria tomó el autobús a media mañana en La Felguera para regresar a 
Carbayín. En la parada provisional no había ningún tipo de indicación, 
solo se había colocado una hoja informativa en la propia estación. 
"Los horarios no estaban colgados en la web hasta hoy por la mañana 
y tuve que llamar el domingo por la noche para informarme. Además, 
no te validan el bono en el autobús, con lo que tendré que ir a hacerlo 
a la estación". 

Sobre el corte, aseguró que "esperamos que de esta sea la definitiva 
y, sobre todo, en el plazo que dicen. Y que se arregle ese problema 
que hay cuando se hiela el cable de la catenaria. Los servicios 
semidirectos que dicen que van a poner, si es para mejorar el servicio, 

los veo bien, pero que sea añadir trenes semidirectos a lo que ya 
hay". 

Otra de las usuarias fue Ahlam Martínez, que se desplazó desde 
Sotrondio a La Felguera. "No están bien indicadas las paradas. En 
Sotrondio hay una hoja muy pequeña, casi me subo en otro bus. Pero 
bueno, se lleva bien. Te acostumbras". Al igual que Lorena Laria, 
indicó que "espero que ya sea el último corte de la línea. Y cuando 
vuelvan a abrir el tramo, que lleguen pronto los trenes nuevos y que 
vengan en su horario". 

Según informaba Renfe días atrás sobre el corte de la línea de la 
antigua Feve Gijón-Laviana, desde el lunes y "hasta el término de los 
trabajos programados por Adif (Administrador de Infraestructuras 
Ferroviarias) y la reapertura de la circulación" está previsto realizar 
"más de 1.500 trayectos por carretera". "Para garantizar la movilidad 
de los viajeros" se programan 192 servicios de autobús cada semana, 
el mismo número que trenes suspendidos, que ofrecerán 10.500 
plazas semanales a los usuarios de la ahora denominada línea C-5 . 

Pruebas 

Las pruebas que se llevarán a cabo en el túnel del soterramiento 
incluirán múltiples pasadas de los convoyes. Una vez terminadas las 
pruebas, Adif pedirá a la Agencia Estatal de Seguridad Ferroviaria 
(AESF) el permiso para la entrada en servicio del tramo soterrado. 
Simultáneamente, a la ejecución de estas pruebas en La Felguera, se 
llevarán a cabo varios trabajos más en otros puntos de la línea, como 
la conclusión de los enlaces entre el tramo soterrado y la línea al aire 
libre; la conexión de la catenaria rígida del túnel con la catenaria 
flexible del exterior; nuevos trabajos en el entorno de las estaciones 
de El Entrego y Sotrondio y en Tuilla, la instalación de un nuevo 
dispositivo electrónico de seguridad. 

Los trabajos del soterramiento de las vías de Feve en Langreo 
comenzaron a finales de 2009 con un presupuesto de 55 millones de 
euros con cargo a los fondos mineros y un plazo de ejecución de 
treinta meses. Sin embargo, se desembolsaron 83,3 millones de euros 
para la construcción del túnel y se han invertido en los últimos años 
51 millones más. Las obras han sufrido problemas de todo tipo, tanto 
técnicos como administrativos, así como de financiación. 

 

"Un poco caótico" y con escasa información 

para los viajeros: así está siendo el primer 

día del corte de Feve en el Nalón 

Hay un transporte alternativo por carretera, pero los usuarios del tren se quejan de que las paradas no están 

bien señalizadas 

LA NUEVA ESPAÑA, 27 ENE 2025 



                                                              BOLETÍN Nº 139 FEBRERO 2025  
 

14 

 

 Iberdrola cederá al Principado una parcela de más de 120.000 metros 

cuadrados y culminará la descontaminación del suelo para dar cabida 

a la gran lavandería central de ropa hospitalaria y de centros 

geriátricos que promueve el Ejecutivo regional. Así ha quedado 

reflejado en el protocolo de colaboración suscrito entre la 

multinacional energética (propietaria de los terrenos) y la Consejería 

de Salud. 

"El acuerdo", destacó ayer el Gobierno regional, "recoge la voluntad 
de la empresa de donar al Principado la parcela de 121.324 metros 
cuadrados, ubicada en las cercanías de la central de Lada", para que 
la administración autonómica "pueda recuperar este antiguo espacio 
industrial y desarrollar un equipamiento que supondrá una inversión 
de 12 millones de euros y un centenar de puestos de trabajo 
directos". 

El documento firmado, explicaron fuentes regionales, recoge que 
Iberdrola, "dentro de su compromiso de colaborar y facilitar una 
transición energética justa, donará al Principado la finca y las 
edificaciones que, por estar protegidas (de la vieja Nistrastur), no se 
hayan demolido, además de realizar la adecuación medioambiental 
del suelo mediante un proyecto de descontaminación voluntaria, 
como el que ya realizó con éxito en la misma parcela en el año 2022, 
en una superficie de 40.000 metros cuadrados". 

El Principado, por su parte, se encargará de toda la tramitación, ya 
que "adquiere el compromiso de aceptar la donación del suelo y los 
edificios que permanezcan catalogados, así como ayudar en la 
interlocución con otras administraciones y organismos públicos, sobre 
todo con el Ayuntamiento de Langreo, para obtener todos los 
permisos, licencias y autorizaciones necesarias para llevar a cabo las 
tareas de descontaminación, descatalogación y demolición de los 
inmuebles. También firmará un acuerdo de aceptación de la entrega 
de la finca y las edificaciones". 

Servicios 

La nueva lavandería centralizada sustituirá a las del Hospital 
Universitario Central de Asturias (HUCA) y el Hospital de Cabueñes, 
que se han quedado obsoletas. El proyecto incluye lavandería y 
almacén de ropa, un laboratorio textil, un almacén de material 
sanitario, una central de compras, un almacén de mobiliario y 
enseres, otro para productos farmacéuticos y vacunas, y el archivo 
central de documentación del Servicio de Salud. También habrá un 
almacén de repuestos de mantenimiento y el centro de 
mantenimiento de los equipos de electromedicina. 

Vigilados desde el aire. El nuevo apoyo del que dispondrá en breve la 
Policía Local de Langreo es un dron. Los agentes contarán a lo largo 
de los primeros meses de este año con un dron para realizar labores 
de vigilancia en el tráfico y obras, pero también para localizar 
inmuebles en ruina. Se trata de un elemento de apoyo a la labor 
policial que ya está siendo utilizado en muchos municipios. Esta 
siendo muy efectivo en vigilancias nocturnas, cuando los efectivos 
policiales son menos y el dron puede abarcar una amplia zona con un 
adecuado manejo del mismo por parte del agente. 

En el informe que justifica la decisión, a petición del jefe de la Policía 
Local, se considera la necesidad de adquirir un dron, así como un 
ordenador portátil y un monitor para el control y visionado del dicho 
aparato, «a efectos de prestar un servicio público más eficiente, tanto 
en la vigilancia y control del tráfico, como de edificios en ruinas, 
obras, y demás intervenciones que requieran una vigilancia especial». 

El importe para su adquisición se cifró en la fase de licitación en 
16.000 euros, pero una vez adjudicado a la empresa gallega, ubicada 
en La Coruña, Aeromedia UAV, especialista en este tipo de aparatos, 
el coste se redujo hasta los 14. 883 euros. Queda la formación de los 
agentes en su manejo, una vez el aparato llegue a Langreo que se 
espera pueda materializar en el primer trimestre de este año. 

Este elemento de apoyo policial permite acortar distancias, reducir 
tiempos y mejorar la eficiencia de los agentes. En Asturias fue la 
policía del concejo de Valdés la primera en recibir formación para 
manejar un dron que se había adquirido en el mes de mayo. Me ses 
después fue la de Gijón quien siguió el ejemplo de Valdés. A las que 
se unió el Ayuntamiento de Oviedo, ya en 2024. 

La vigilancia por aire en Langreo se une a las trece cámaras de 
seguridad que desde finales de 2020 ofrecen a la Policía Local 
imágenes en directo, de zonas peatonales y algunas rotondas con 
mucho tráfico. Unas imágenes que se pueden almacenar para así 
posibilitar el acceso a las mismas en caso de que sea necesario. 

Esas cámaras tienen un doble uso: controlar el tráfico y velar por 
seguridad ciudadana. Fueron colocadas en los distritos langreanos 
Sama y La Felguera. La previsión es que todos los dispositivos se 
controlen desde las dependencias municipales donde tiene su sede la 
Policía Local, en la calle La Unión. 

 

Iberdrola dona sus terrenos en 

Nitrastur al Principado para 

que construya la gran 

lavandería sanitaria 

La compañía también se compromete, en el acuerdo 

firmado con el Principado, a culminar la descontaminación 

de la parcela, de 120.000 metros cuadrados 

LA NUEVA ESPAÑA, 07 ENE 2025 

 

Langreo compra un dron 

para vigilar el tráfico y los 

edificios 

El Ayuntamiento de Langreo ya ha adquirido el 

aparato y un ordenador para su manejo, lo que ha 

supuesto un coste de 14.883 euros 

EL COMERCIO, 7 de enero 2025, 
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El carbón está apilado al lado de un gran edificio de tejas de color 
ocre, un trabajador arrastra una carretilla y el humo de una chimenea 
se confunde en el horizonte con la silueta de las montañas. Julio César 
Canga, ayudante técnico de la planta de Bayer en Lada, mira con una 
mezcla de nostalgia y orgullo el cuadro de la factoría pintado por 
Eduardo Úrculo en 1958. "Las cosas desde entonces han cambiado 
mucho", reflexiona. 

La pintura presidió la sala de juntas de la fábrica durante 66 años y, 
desde ayer, permanecerá colgada en las paredes de la pinacoteca de 
Langreo, llamada precisamente Eduardo Úrculo, gracias al acuerdo de 
cesión suscrito por Bayer con el Ayuntamiento. La actividad fue el 
aperitivo de la celebración de los 125 años de presencia de Bayer en 
España, una conmemoración que se ha centralizado en Langreo y que 
hoy contará, en su acto central en la planta de Lada, con la presencia 
del ministro de Industria, Jordi Hereu. 

Uno de los operarios que aparecen en la pintura, llamada 
"Trabajadores en la fábrica", podría haber sido el padre de Julio César 
Canga, que ahora tiene 91 años y trabajó durante 47 años en la planta. 
Su hijo tomó el relevo. Con 54 años, Canga suma 34 como empleado 
de la fábrica de Bayer. "En las tres décadas que llevo los procesos han 
pasado de ser completamente manuales a estar totalmente 
automatizados. Ahora estamos mucho más reforzados 
tecnológicamente y eso te obliga a formarte constantemente", explicó 
Canga, que compartió un coloquio con Virginia Chomón, que lleva 
cuatro años en la planta. 

La cesión del cuadro contó con la presencia la consejera de Transición 
Ecológica del Principado, Nieves Roqueñí; el alcalde de Langreo, 
Roberto García; el consejero delegado de Bayer Iberia, Jordi Sánchez; y 
el director de la planta de la multinacional en Asturias, Jorge Álvarez. 

El regidor langreano destacó el "gran compromiso" con Langreo de 
Bayer, con "una planta de la que sale el 100 por ciento del ácido 
acetilsalicílico que se usa mundialmente para elaborar la Aspirina y 
que se ha convertido en un emblema de este concejo". También 
contrapuso el ejemplo de Bayer al de empresas como Duro Felguera 
que, pese a su fuerte arraigo en el territorio, acabaron marchándose 
del concejo. "Bayer ha llevado la bandera de Langreo por el mundo y 
no solo se ha mantenido aquí, sino que ha mostrado su deseo de 
crecer". Aludió además a que el acto debía haberse celebrado en 
noviembre del pasado año, pero fue aplazado por la dana de Valencia, 
un suceso que "mostró la solidaridad de los langreanos una vez más". 

El director de la planta, Jorge Álvarez, expuso, por su parte, que la 
pintura de la fábrica muestra la evolución de la actividad. "Este cuadro 
ha estado durante 66 años en la sala de juntas de las oficinas de la 
planta, que es el espacio más emblemático de la fábrica. Ha sido 
testigo de las cosas más importantes que han pasado en la factoría: 
juntas directivas, auditorías, reuniones con el comité de empresa, 
visitas de Alemania o la recepción de autoridades". Y añadió: "La 
cesión de la pintura es por cuatro años, pero la vocación es seguir con 
esa cesión pasado ese tiempo para que la ciudadanía pueda disfrutar 
del cuadro". 

El alcalde de Langreo, Roberto García, es ambicioso en lo que respecta 
a su concejo y así debe serlo. De este modo, tras el anuncio de 
ampliación de la fábrica de Bayer en Lada, aspira a que más empresas 
del sector farmacéutico o sanitario apuesten por instalarse en el 
municipio. «La ampliación de Bayer es una gran noticia para Langreo 
pero tenemos una asignatura pendiente: encontrar empresas que 
ocupen esos terrenos que van a quedar libres al lado de la 
farmacéutica». 

Bayer ha formalizado con Iberdrola un acuerdo de opción de compra 
sobre 25.000 metros cuadrados de terrenos aledaños a la planta. 
Iberdrola está en proceso de desmantelamiento de su central térmica 
de Lada, anexa a la planta de Bayer. En el acuerdo se refleja que esos 
25.000 metros cuadrados deberán entregarse con la infraestructura 
actual desmantelada y certificados por la autoridad competente, es 
decir, descontaminados, si es que este proceso fuese necesario. Con 
este acuerdo «Bayer reafirma su compromiso con Asturias y avanza 
junto a Iberdrola en su colaboración y relación de buena vecindad en 
la región», apuntan desde la empresa. 

El Alcalde lo aplaude «porque supone en afianzamiento y la apuesta 
de una multinacional por trabajar en nuestro concejo». Además, el 
regidor langreano destaca que «no solo es la apuesta por el territorio, 
sino que supone la recuperación de terrenos degradados». Ahí está la 
clave de esa aspiración municipal de convertir esa orilla del río Nalón, 
entre Barros, Lada y La Felguera, en un polo de industria sanitaria y 
farmacéutica. 

 

Bayer revalida su "gran 

compromiso" con Langreo 

tras 125 años en España 

La compañía abre los actos conmemorativos de su 

aniversario con la cesión al Ayuntamiento de un 

cuadro de Úrculo dedicado a la planta de Lada 

LA NUEVA ESPAÑA, 09 ENE 2025 

 

Langreo aspira a que la 

ampliación de Bayer 

atraiga más empresas del 

sector 

La compra por la multinacional de 25.000 metros 

cuadrados afianza las expectativas para los terrenos 

que libera el final de la térmica de Iberdrola 

LA NUEVA ESPAÑA, 11 ENE 2025 
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También de Iberdrola es el suelo en el que el Principado construirá la 
gran lavandería sanitaria central de Asturias. En este caso se trata de 
unos terrenos más alejados, los que ocupó en su día la empresa 
Nitrastur en Barros y que Iberdrola compró porque estaban pegados a 
la térmica. La eléctrica cederá al Principado una parcela de más de 
120.000 metros cuadrados y culminará su descontaminación para dar 
cabida a la gran lavandería central de ropa hospitalaria y de centros 
geriátricos que promueve el Ejecutivo regional. Así quedó reflejado 
esta misma semana en el protocolo de colaboración suscrito entre la 
multinacional energética y la consejería de Salud. El proyecto del 
Principado supondrá una inversión de 12 millones de euros y un 
centenar de puestos de trabajo directos. 

Los terrenos de Nitrastur están pegados a la térmica de Lada y los 
terrenos de la térmica, pegados a la planta de Bayer, es todo un 
continuo que va de Lada a Barros. Ese espacio es uno de los grandes 
activos del concejo de Langreo, que quiere desarrollar diferentes 
proyectos en la zona. Allí estuvo en diciembre el embajador chino en 
España, Yao Jing , y mostró su interés en que alguna empresa de su 
país se instale en ese espacio. Tal vez por eso el Alcalde hacía 
referencia el jueves al año nuevo chino en su discurso de los 125 años 
de la presencia en España. «Estoy convencido que este año de la 
serpiente de madera, que empiezan los chinos el 29 de enero, va a 
tener una gran implicación para todos nosotros», afirmó. 

García espera que la apuesta de Bayer por Langreo anime a otras 
empresas. El Alcalde cree que la multinacional farmacéutica y el 
concejo tienen en común «la solidaridad, la cercanía, el 
compañerismo». La celebración de esos 125 años ha servido para 
estrechar más aún los lazos entre Bayer y el Ayuntamiento y el alcalde 
tiene claro que es el tipo de empresa que quiere para el concejo, «una 
empresa que trabaja con mimo y con una gran complicidad con los 
trabajadores». «Por eso es una empresa puntera», concluyó. 

Duro Felguera y Explosivos Riotinto, dos de las grandes 

empresas del valle, apostaron en 1942 por la economía circular. 
El término, ni siquiera el concepto, existía, pero pensaron que 

se podría hacer algo con los excedentes químicos de sus 

procesos industriales. Entre esos productos sobrantes estaba 
todo lo necesario para fabricar el ácido acetilsalicílico, que 

Bayer había inventado en 1897 y que es el principio activo de l a 

popular Aspirina . La patente de Bayer había caducado y Duro 

Felguera y Explosivos Riotinto la compraron y fundaron la 
empresa Proquisa (Productos Químicos S. A.) en unos terrenos 

en Lada. 

Empezaron a fabricar ácido acetilsalicílico pero no lo podían 
llamar Aspirina porque era un nombre registrado por Bayer. 

Proquisa y Bayer no tenían nada que ver hasta que poco 

después del fin de la segunda guerra mundial, en 1949, muchos 
países, entre ellos España, incautaron los bienes de la empresa 

alemana. Esos bienes salieron a subasta pública y Proquisa los 

compró. Aquella empresa langreana que reutilizaba excedentes 
de la siderurgia y la mina para fabricar ácido acetilsalicílico a 

orillas del Nalón era pequeña, pero tenía un gran músculo 

financiero, toda la fuerza de Duro Felguera y Explosivos 
Riotinto. Desde ese momento podían utilizar la marca Aspirina 

y sellar con la emblemática cruz de Bayer lo que fabricaban en 

Langreo. Veinte años después, en 1969, con Bayer ya 
reconstruida, la empresa alemana compró el 51 por ciento de 

las acciones de la planta de Lada. En 1981, ya adquirió el 100 

por cien de las acciones. En un momento dado, con la llegada 
del mercado único europeo (1993), la empresa decide 

concentrar en Langreo la producción del principio activo de la 

Aspirina y desde 2012 se fabrica en Asturias todo el ácido 

acetilsalicílico que Bayer necesita para sus productos. 

Jorge Álvarez, director de la planta, repite orgulloso, siempre 

que tiene ocasión, que "cada día, 20 millones de personas 
consumen un producto fabricado en Langreo". "Hemos puesto 

a Langreo en la cabeza y el corazón de todo el mundo", es otra 

de sus afirmaciones más celebradas. Y es así. En Langreo se 
fabrica el principio activo de la Aspirina pero también del Adiro, 

un antiagregante plaquetario. Además de todo el nifedipino 

que Bayer comercializa en el mundo bajo el nombre de Adalat, 

de indicación cardiovascular. 

Cuando alguien en cualquier lugar del mundo toma una 

Aspirina, un Adiro o un Adalat, y son millones de personas al 
día, están consumiendo un medicamento cuyo fundamento 

que ha salido de esa pequeña planta de Langreo que Proquisa 

fundó en 1942. Siete años después, en 1949, se comenzó a 
levantar, junto a las naves de la empresa química, la chimenea 

de la térmica que, en su última ampliación, alcanzó una altura 

de 175 metros, en 1981, y ahora se encuentra en pleno 

desmontaje. 

Este jueves, mientras se escuchaba el estruendo de los trozos 

de hormigón armado de la chimenea cayendo al suelo por su 
interior, el responsable de Bayer para España y Portugal, Jordi 

Sánchez, anunciaba la compra de 25.000 metros cuadrados de 

esos terrenos de Iberdrola para ampliar la planta de Bayer, otra 
fecha para el libro de la historia de Bayer en Langreo que Jorge 

Álvarez quiere escribir. 

 

 

 

Bayer, el principio activo 

de Langreo 

En 1942, Duro Felguera y Explosivos Riotinto crearon 
Productos Químicos, S. A. (Proquisa), para fabricar en 

Langreo ácido acetilsalicílico con los excedentes de sus 

procesos industriales. Compraron la patente a Bayer, que 

años más tarde se hizo con la empresa asturiana y sus 

instalaciones en Lada, que ahora quiere ampliar 

LA NUEVA ESPAÑA, 12 ENE 2025 
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-¿Qué supone para la planta de Langreo al anuncio hecho por el CEO 

de Bayer para España y Portugal, Jordi Sánchez, de ampliar la fábrica 

en 25.000 metros cuadrados? 

-Es muy importante, un gran salto cualitativo. En los últimos años se 

han invertido en la planta 25 millones de euros pero era la inversión 

necesaria para mantener los procesos actuales, siempre mejorándolos 

y haciéndolos más eficientes y sostenibles, pero ahora ya es 

expansión. La planta tiene 50.000 metros cuadrados y el acuerdo con 

Iberdrola es para comprar 25.000 metros cuadrados, es aumentar la 

fábrica un 50 por ciento. 

-¿Qué permitirán esos nuevos terrenos? 

-Aspirar a proyectos mucho más ambiciosos. Aumentará 

significativamente nuestra capacidad de producción de nuevos 

principios activos pero también podemos avanzar en economía 

circular, en recuperar, por ejemplo, disolventes que utilizamos en 

nuestros procesos. Hay muchas posibilidades, pero la idea principal es 

intentar traer producciones de nuevos principios activos como el ácido 

acetilsalicílico y el nifedinipo. A día de hoy todavía no hay nada de eso. 

Tenemos una opción de compra sobre la parcela, que está sujeta a que 

desmantelen las infraestructuras de la térmica de Lada y que el suelo 

obtenga las certificaciones adecuadas, pero aún no tenemos definido 

el uso que se le dará. 

-¿Qué inversión y qué fechas se barajan? 

-Le voy a contestar a una de las preguntas. La inversión ya está 

acordada pero no la vamos a revelar. Ya hemos hecho un primer pago. 

Respecto a las fechas, y así está recogido en el contrato, los terrenos 

estarían disponibles como máximo para finales de junio de 2027. Si 

están antes, mucho mejor. 

-¿Cómo y cuándo se decidió la ampliación? 

-Todo empezó en mayo de 2023 en una visita del responsable de todas 

las plantas de producción de principios activos de Bayer en Alemania, 

Timo Fleßner. Nos subimos a un depósito muy alto, uno que tenemos 

del tratamiento de biocolumna para las aguas residuales y desde allí 

arriba mirando a la térmica le dije que la iban a desmontar entera y 

que nos vendría muy bien ampliar hacía allí y así tendríamos opción a 

traer nuevas producciones. Él me dijo que estaba pensando lo mismo, 

que me iba a preguntar si iban a desmontar la térmica. Le dije que 

seguro que los terrenos estaban bien de precio y que era una 

oportunidad única. No era una petición formal, era solo un comentario 

para ver por dónde respiraba. Eso quedó ahí y la siguiente vez que yo 

viajé a Alemania lo volvimos a hablar. También lo hablamos en España, 

lógicamente, pero esa parte era más fácil porque lógicamente estamos 

todos interesados en que venga producción a nuestro país. Esas 

decisiones tienen que pasar muchos filtros y tienen que encajar con la 

estrategia de la compañía. El ok definitivo llegó en mi último viaje a 

Alemania, el 15 de agosto de 2024. Me acuerdo perfectamente del día 

porque era festivo y yo tenía que estar en la fiesta de Nuestra Señora 

del Cébrano, en Teverga, y estaba en Wuppertal, Alemania. 

-¿Qué pensó aquel día? 

-Que la apuesta de Bayer por la planta de Langreo es una apuesta 

importante, segura y continua. 

-¿Una apuesta que también quedó patente al elegir la planta de 

Langreo para celebrar los 125 años de Bayer en España? 

-De hecho vinieron cuatro personas de la dirección de Bayer en 

Alemania para el 125 aniversario, cosa que tampoco es muy común. 

Bayer tiene presencia en Barcelona, Madrid, San Sebastián y varios 

puntos de Andalucía, pero se eligió Langreo. También ayudó que se 

celebrase el 125 aniversario de la patente de Aspirina, pero es muy 

importante que nos hayan elegido para ese acto, nos da idea del 

apoyo de la compañía a la planta. 

-¿Esta es la gran ampliación de la planta desde su construcción en 

1942? 

-Vayamos a los años 70 que es cuando Bayer empieza a poner dinero 

aquí y se duplica la capacidad de producción tanto de ácido salicílico 

como de acetilsalicílico, es decir, la materia prima y el principio activo. 

Eso ya supone una primera apueste seria de Bayer por la planta. 

Durante los años 80 y hasta el 95, no hay aumento de capacidad de 

producción, pero sí mucho tema de mejoras de procesos y de 

automatización. En el 96 volvemos a hacer un aumento de la 

capacidad de producción, empezamos a fabricar más y mejor 

introduciendo las salas limpias. Otra clave es que empieza nuestra 

relación con la Universidad de Oviedo y eso es fundamental porque 

desarrollamos un programa para la síntesis y cristalización de la 

Aspirina que nos permite en 2014 hacer el último incremento en la 

producción con capacidad ya para ser el único productor de ácido 

acelitisalicílico para toda la Aspirina del mundo. 

-¿Pero esos cambios supusieron ampliaciones de terreno como la 

que se acaba de anunciar? 

-No, no, esta es la primera. Ampliamos algunos edificios y la parcela se 

modificó levemente con la construcción del corredor del Nalón, luego 

Iberdrola nos vendió unos metros junto a la entrada, pero algo así no 

se hecho nunca. 

 

"La ampliación de la 

planta supondrá el 

incremento de la 

plantilla" 

Jorge Álvarez (Oviedo, 1969) es director de la planta 

de Bayer en Langreo que acaba de anunciar una 

ampliación de 25.000 metros, la mitad de los que 

tiene en la actualidad, lo que permitirá ampliar su 

producción a partir de 2027 
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-¿La ampliación supondrá un aumento de personal? 

-Todavía no puedo decir qué es lo que vamos a hacer, pero sí, 

cualquier cosa que hagamos se llevará asociado aumento de personal. 

A día de hoy no hay nada aprobado pero lo que queremos es traer 

nuevas producciones y cualquier cosa que traigamos requerirá un 

aumento de plantilla. Nosotros somos fabricantes de principios activos 

y lo hacemos muy bien, la idea es traer a Langreo nuevas producciones 

de principios activos de Bayer. Siempre hemos estado atentos a esos 

principios activos, como pasó con el nifedipino, que desde 2022 lo 

fabricamos para todo el mundo. Ahora, la ampliación nos permitirá ser 

mucho más ambiciosos. Antes teníamos que optar a productos que 

encajasen en nuestras líneas de producción pero ahora podemos 

construir cosas nuevas. 

-Usted empezó en Bayer de becario, ¿qué supone estar al frente de 

esta gran ampliación? 

-Pues me llena de satisfacción. Cuando uno asume un reto como la 

dirección de esta planta, se marca unos objetivos. Yo tenía muy claro 

que quería traer más productos, y lo conseguimos con el nifedipino, y 

quería reducir la dependencia de la Aspirina. Siempre será nuestro 

producto estrella pero cuantos más diversidad tengas, mejor. Eso nos 

lo va a permitir la ampliación, aumentar nuestro porfolio, nuestra 

cartera de productos, siempre que encaje en la estrategia de 

productos de Bayer, lógicamente. Ahora el 80 por ciento de la planta 

de Langreo está dedicada a la Aspirina. Se ve rápido. En los dos 

edificios enormes fabricamos el principio activo de Aspirina, en el otro, 

el que llamamos multiusos, hacemos todo lo demás. Es normal porque 

la Aspirina se vende mucho más. 

-En el acto de los 125 años de Bayer en España habló usted de otra 

inversión de 3,7 millones de euros que acaban de hacer en Langreo. 

-Es una inversión del año pasado que nos ha permitido ampliar las 

salas de molienda que dimos por inauguradas en ese acto. Ahora 

podemos estar fabricando un producto y moliendo otro, algo que 

hasta ahora no podíamos hacer. Así que hemos ganado flexibilidad y 

también nos permite producir más y optar a productos nuevos que 

ahora se están produciendo o moliendo en otras plantas de Bayer. Esa 

inversión también nos sirvió para cambiar equipos por otros con más 

tecnología y más eficiencia energética, dentro de ese objetivo que 

tenemos de reducir el consumo energético y apostar por la 

sostenibilidad. 

-Hablando de eso, el ministro de Industria, Jordi Hereu, garantizó en 

ese mismo acto que Bayer estará en el Perte de descarbonización. 

-Le entendí que todavía no podía decirlo de manera oficial pero que 

sería así. Es un proyecto que tenemos con Iberdrola, una ambiciosa 

iniciativa de 17,8 millones de euros para descarbonizar al 100% la 

producción de la planta. Nosotros generamos el vapor que 

necesitamos para nuestros procesos productivos y lo hacemos con gas 

natural. El proyecto consiste en hacerlo con energía renovable, 

reemplazar la caldera de gas por una eléctrica que se alimentará o 

bien de energía renovable generada en un parque solar que se 

instalará en los terrenos de la factoría, o bien de electricidad de la red 

con garantía de origen renovable. Eso nos permitiría reducir 

completamente nuestra huella de carbono, alcanzar nuestro objetivo 

de llegar a las cero emisiones. 

 

 

Apenas tres meses después de que Hunosa presentase en sociedad la 
segunda fase de la red de geotermia del pozo Fondón, la empresa 
pública ya ha adjudicado el tercer paso de este proyecto en Langreo. 
La compañía acaba de otorgar las obras a la empresa Imesapi SA por 
un importe algo superior a los 820.000 euros, incluyendo el IVA. La 
compañía adjudicataria tendrá tres meses desde el inicio de los 
trabajos para culminar las obras, que servirán para suministrar agua 
para calefacción a cuatro nuevos edificios del concejo langreano. 

El "district heating" (calefacción urbana) del pozo Fondón es la 
segunda experiencia de este tipo que abordaba Hunosa en las 
Cuencas, tras el exitoso desarrollo de la geotermia del pozo Barredo 
en Mieres. Con el proyecto que se acaba de licitar se ampliará la red 
actual desde dos puntos El primer tramo comenzará en las llaves del 
final de red existentes en la calle Manuel Suárez (frente al Colegio 
Público Eulalia Álvarez). El otro parte de la red existente a su paso por 
la calle Manuel Suárez con la intersección de la calle La Teyerona. 
Además de las obras de ampliación de la propia red, también se 
reformarán las salas de calderas de los cuatro nuevos edificios que se 
conectarán. 

En concreto, esta nueva fase llevará la geotermia del pozo Fondón 
hasta un edificio de viviendas en la calle Gregorio Aurre y otro en la 
calle Pilar Duro, a la nave de Servicios Municipales de Langreo, así 
como al Centro de Formación de Mantenimiento y Servicios a la 
Producción, ambos en la zona de Valnalón. 

Esta reforma de las salas de calderas de los citados inmuebles incluye 
tanto la reforma de la instalación térmica, con la dotación de una 
subcentral de intercambio térmico entre la red de calor a ejecutar y la 
instalación interior del edificio, y la adecuación eléctrica para dar 
suministro eléctrico a los nuevos elementos a instalar en cada 
subcentral. 

Esta tercera fase de la red de calor de Langreo llega tres meses 
después de que Hunosa presentase, en las propias instalaciones del 
pozo Fondón, los trabajos que se llevaron a cabo en la segunda fase de 
la geotermia de la instalación minera. Las labores que se desarrollaron, 
y que tuvieron un coste de 2,3 millones, consistieron en un refuerzo 
de la red existente, al agotar su capacidad. Para ello, se instalaron dos 
calderas de biomasa. 

Gracias a esta actuación, Hunosa sumó a sus clientes a otras cinco 
edificaciones de Langreo: el Centro de Formación de Comunicación, 
Imagen y Sonido, el colegio Eulalia Álvarez, el campo municipal de 
Ganzábal, el edificio de viviendas Vitra y el Archivo Histórico de 
Hunosa. 

 

Hunosa adjudica en 
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La hullera amplía el servicio de calefacción a dos edificios 
de viviendas, a la nave municipal de Langreo y al Centro 
de Formación de Mantenimiento de Valnalón 
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El hospital de referencia del Área Sanitaria VIII, la correspondiente a la 
comarca minera del Nalón tiene nuevo director, como recogía ayer el 
Boletín del Principado de Asturias. En dicho documento venía reflejado 
como el 9 de enero de 2025, desde la Consejería de Salud se disponía 
el nombramiento de Sergio Pérez-Holanda Fernández como director 
del Hospital del Área Sanitaria VIII-Langreo. 

Pérez-Holanda sustituye a Amalia Pilar Fernández, que tan sólo hace 
un año se puso al frente de esta área sanitaria, y que ha sido cesada 
recientemente. 

El cirujano Pérez-Holanda es buen conocedor del sistema sanitario 
asturiano, entre otras responsabilidades en octubre 2012 fue 
nombrado director del hospital mierense Álvarez-Buylla, para liderar el 
traslado a las nuevas instalaciones. Cesó a petición propia dos años 
después. 

Un cargo al que había llegado después de abordar la reordenación que 
el Servicio de Salud del Principado de Asturias (Sespa) y el organigrama 
de las áreas sanitarias. En 2015 fue nombrado subdirector de Atención 
Sanitaria, del Área Sanitaria IV, adscrita a Oviedo. Posteriormente, en 
2017 fue integrante del equipo quirúrgico encargado de realizar la 
primera cirugía robótica en el HUCA. 

Retos 

Pérez-Holanda llegará al hospital Valle del Nalón con varios retos 
encima de la mesa, la gran mayoría relacionados con inquietudes de 
los vecinos de la comarca y que recoge la plataforma por la defensa de 
la sanidad pública en el valle. Entre esos problemas, que exponen 
tanto pacientes como los profesionales del hospital, está la necesidad 
de dotar de más trabajadores al servicio de Urgencias. 

En estos momentos en dicho servicio las esperas para ser atendidos 
por un profesional suponen varias horas, algo que temen que vaya a 
agravarse en las próximas semanas debido a un previsible aumento de 
la afecciones respiratorias, en una comarca con la edad media muy 
alta y propensa a este tipo de infecciones. 

Además, el nuevo director deberá intentar acercar posturas con el 
movimiento social respecto a la futura reorganización de áreas 
sanitarias, en la que previsiblemente esta área sanitaria dejará de 
depender de Oviedo para adscribirse al Hospital de Cabueñes. Un 
movimiento que rechazan los vecinos debido a que las 
comunicaciones son deficitarias en lo referente al cualquier medio de 
transporte público, al mismo tiempo que se alargan los tiempos de 
viaje utilizando medios privados. 

La Plataforma por la Sanidad Pública del Valle del Nalón denunció ayer 
el "colapso" que sufre en el últimos días el servicio de urgencias del 
hospital de Riaño, como consecuencia del aumento de los ingresos por 
la gripe y las infecciones respiratorias. El colectivo vecinal sostiene que 
este problema se ve agravado por el hecho de que "no hay 
profesionales suficientes" en el servicio, por lo que pide "incrementar 
la plantilla". 

Así lo expuso David García, portavoz de la plataforma. "Los que nos 
explica el personal del propio centro es que no hay camas suficientes, 
por lo que se están demorando los ingresos, con pacientes a la espera 
de cama en los pasillos de urgencias", señaló, para añadir a 
continuación: "Es cierto que la gripe está colapsando también otros 
hospitales de Asturias, pero entendemos que el problema añadido 
aquí es que no hay personal sanitario suficiente para atender toda esa 
demanda". 

García argumentó que la plantilla de urgencias "ya soporta una 
presión asistencial muy elevada en una jornada normal y si a eso se 
suman los casos de infecciones respiratorias propias de esta época del 
año, todo se dispara y es muy difícil de afrontar. Hemos expuesto a la 
gerente del área sanitaria VIII que es preciso aumentar el personal del 
servicio de urgencias y reorganizar el trabajo, pero hasta ahora ha 
hecho caso omiso". 

Esa escasez de profesionales está provocando, a juicio del portavoz 
vecinal, que "aumente la carga de trabajo sobre los profesionales que 
hay ahora, pero también una reducción de la calidad asistencial, ya 
que los usuarios que pasan por el servicio tienen que esperar en 
ocasiones durante horas hasta que pueden ser atendidos por el 
médico", aseguró David García. 

También puso sobre la mesa el representante de la plataforma la 
situación que se está viviendo con "las demoras en las operaciones y 
en las consultas externas". "Se habla de que se va a aumentar la 
plantilla, pero la realidad es que lo que se va a hacer es una 
estabilización de los puestos que ya había, pero sin incrementar el 
número de profesionales". 

La plataforma alegó el pasado año contra el proyecto de la Consejería 
de Salud para fusionar las áreas sanitarias. El plan contempla que el 
valle del Nalón pase a tener como centro de referencia el hospital de 
Cabueñes, en Gijón, algo que no gusta en el colectivo, que sostiene 
que los pacientes deben ser atendidos en el Hospital Valle del Nalón y 
que este centro debe tener profesionales de todas las especialidades.  
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La empresa Dalia Solar quiere instalar un parque de baterías en 
Langreo, en una parcela de la Ciudad Industrial de Valnalón de 
la zona más cercana al pozo Candín, en un terreno de unos 
2.000 metros cuadrados próximo al nuevo acceso a Valnalón. El 
presupuesto de la operación asciende a un total de 4.583.596 
euros. 

La compañía ha presentado su propuesta a la Consejería de 
Transición Ecológica, Industria y Desarrollo Económico, que ha 
sometido el proyecto a información pública a través del Boletín 
Oficial del Principado de Asturias (BOPA). El pretendido parque, 
con una capacidad de almacenamiento de 20,184 megavatios-
hora, está formado por ocho contenedores, un edificio 
prefabricado y una línea subterránea de alta tensión de tres 
kilómetros hasta la subestación Set Langreo de la compañía 
distribuidora E-Redes. En la publicación del BOPA se detalla que 
"el parque de baterías y el centro de protección y medida se 
instalarán en una parcela de la calle La Siderurgia, en La 
Felguera, y la línea discurre desde dicha parcela hasta la 
subestación". El objeto del proyecto es "el almacenamiento de 
energía eléctrica para optimizar su uso, mejorar la eficiencia en 
el suministro eléctrico y favorecer la penetración de las 
energías renovables en el mix de generación". 

El Ayuntamiento de Langreo ya ha recibido la información 
sobre el proyecto pero, según apuntó José Antonio Cases, 
concejal de Urbanismo y teniente de Alcalde, "aún debe ser 
analizado por los técnicos". El Consistorio aún no ha tomado 
posición ni a favor ni en contra de la propuesta de Dalia Solar, 
pero lo que sí subraya Cases es que "la parcela en la que se 
pretende instalar el parque de baterías está catalogada como 
suelo industrial". De este modo, el concejal desvincula este 
proyecto de las polémicas surgidas en los últimos meses con 
solicitudes para parques de baterías en toda Asturias. 

El Principado aprobará "este mes" el decreto que permitirá 
suspender "de forma inmediata" la instalación de parques de 
baterías en suelos no urbanizables, mientras que las nuevas 
directrices aún tardarán "entre 18 y 24 meses" en salir a la luz. 
Así lo avanzó la semana pasada el director general de 
Ordenación del Territorio, Ignacio Ruiz Latierro. La medida 
afectará a medio centenar de proyectos de las más de 170 
solicitudes que ha recibido el Principado. 

En el caso de Langreo, la solicitud no estaría afectada por ese 
decreto de suspensión inmediata ya que el proyecto está en 
zona industrial, por ello, explica Cases, "tenemos que analizarlo 
desde ese prisma, si el proyecto cumple la normativa no nos 
podemos negar". Además supondría una inversión de 4,5 
millones de euros en el concejo. El Ayuntamiento estudiará la 
cuestión en los próximos días ya que el plazo para presentar 
alegaciones al proyecto aún no ha concluido. 

Quienes han mostrados su preocupación por el proyecto es la 
asociación "Es por Langreo" que denuncia que la instalación 
estaría " a un centenar de metros de viviendas e incluso de un 
geriátrico". "Llama la atención que a pesar de la publicación en 
el BOPA del 13 de diciembre no se haya informado a los 
ciudadanos", añadieron desde la formación. 

Valnalón es el "lugar adecuado" para instalar un parque de baterías, 
una actividad "que no es de alto impacto o altamente contaminante". 
Es la postura de IU de Langreo ante la polémica generada después de 
que la empresa Dalia Solar solicitase al Principado permiso para 
instalar un parque de baterías en una parcela de la Ciudad Industrial 
de Valnalón, en la zona más cercana al pozo Candín, en un terreno de 
unos 2.000 metros cuadrados. El presupuesto de la operación 
asciende a un total de 4.583.596 euros. 

Una vez concluido el periodo de alegaciones tras la publicación de la 
solicitud de la empresa en el Boletín Oficial del Principado de Asturias 
(BOPA), el coordinador de IU en Langreo, David Álvarez, explica que 
"todas las actividades industriales generan algún tipo de impacto 
ambiental, pero los almacenes de energía eléctrica en baterías no son 
una actividad de alto impacto o altamente contaminante, como puede 
ser una central térmica". Defienden desde IU, que ostenta el poder en 
el Ayuntamiento de Langreo, que el cambio de modelo energético, 
que contempla el abandono progresivo de los combustibles fósiles 
(petróleo, gas, carbón) y el incremento sustancial de la producción de 
energías renovables, en especial eólica y solar, "implica una necesidad 
de almacenes de acumuladores para garantizar el suministro eléctrico, 
ya que a diferencia de las centrales de gas o carbón, que producen 
más o menos cantidad a voluntad, las renovables producen de 
acuerdo con las condiciones meteorológicas con independencia de las 
necesidades de consumo". Por ello, enlazan, "son precisos una gran 
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cantidad de almacenes en toda España para gestionar el sistema 
eléctrico, otra cosa es ver las mejores ubicaciones". 

David Álvarez, apuntó este jueves en un comunicado que "el lugar 
adecuado para estas instalaciones como actividad industrial que 
suponen, son los polígonos y áreas industriales, que es el supuesto del 
permiso solicitado en Valnalón". Además, Alvarez destaca que el 
proyecto supondría una inversión de 4 millones de euros y y aclara 
que "el permiso solicitado está pendiente, como cualquier otra 
empresa, de las preceptivas autorizaciones e informes técnicos que 
deberán valorar el cumplimiento de los requisitos urbanísticos y 
ambientales que se exigen para la instalación de una infraestructura 
de estas características en el polígono, resultando todo este proceso 
reglado y transparente". 

La instalación de un parque de baterías en Valnalón tiene a los vecinos 
de Langreo de cabeza. Este viernes, representantes de los colectivos 
de El Güesperón, Barrio Urquijo, Langreo Centro, Otero-Pando, de 
Vega y de La Pomar, de "Gerontovega" y de "Es por Langreo" 
mantuvieron un encuentro en el que acordaron presentar alegaciones 
contra el proyecto de la empresa Dalia Solar para montar un complejo 
de almacenamiento energético, algo que también piden que haga el 
Ayuntamiento. 

Tras el encuentro, los portavoces explicaron que convocarán una 
asamblea abierta a todos los ciudadanos de Langreo con el objetivo de 
"tratar los pros y los contras de esta instalación invitando a expertos y 
representantes de la Administración". El movimiento vecinal acordó, 
de igual forma, mantener reuniones periódicas para valorar cómo se 
va desarrollando el problema y pactar acciones para llevar adelante en 
el caso de que fuera necesario. 

También dejaron claro los vecinos que "no estamos en contra de los 
parques de baterías en sí mismos, pero entendemos que el lugar 
escogido, en terreno urbano, no es el idóneo, máxime cuando el 
Principado ha paralizado la instalación de la mayor parte de parques 
en zona rural y establece unos requisitos de distancia a las viviendas 
que no pide en zonas urbanas". 

De esta forma, exigen "la paralización total de los parques de baterías 
hasta que no haya un reglamento aprobado y consolidado", y 
manifiestan su preocupación por "la falta de transparencia e 
información por parte del Ayuntamiento y la pasividad del Teniente 
Alcalde y concejal de Urbanismo y Medio Ambiente". 

Gobierno local 

Tras producirse esta reunión, el Ayuntamiento de Langreo emitió un 
comunicado en el que señala que "ante la polémica y el interés 
suscitado en relación con la instalación de un parque de baterías en 
nuestro municipio, el Ayuntamiento de Langreo informa que este 
asunto será tratado en la próxima comisión de Urbanismo, Medio 
Ambiente, Empleo y Promoción Económica". 

"El equipo de gobierno trasladará con transparencia la información 
relativa a la solicitud cursada a todos los grupos políticos y concejales 
no adscritos con representación en el Ayuntamiento para facilitar su 
análisis", finaliza el escrito municipal. 

La nueva oficina del Servicio de Público de Empleo del Principado de 
Asturias (Sepepa) en el Valle del Nalón entrará a funcionar a mediados 
de enero. La actividad del equipamiento se trasladará desde su actual 
ubicación, en la calle Celestino Cabeza, a los bajos del estadio 
Ganzábal, también en La Felguera. Los usuarios del servicio han 
comenzado a recibir la notificación de que la oficina actual se cierra el 
13 de enero y que desde el día siguiente, 14 de enero, ya se empezará 
a prestar el servicio en la nueva instalación. 

Las obras en el nuevo local se pusieron en marcha a finales de la 
pasada primavera. La inversión para acondicionar el bajo, actualmente 
de propiedad municipal y que ha sido cedido al Gobierno regional 
durante un período de treinta años, asciende a 600.000 euros. A la 
nueva oficina de empleo se sumó en verano el Centro Autonómico de 
Orientación, Emprendimiento e Innovación para el empleo 
(denominado COE) de Langreo. Ubicado en Valnalón, presta apoyo y 
asesoramiento a trabajadores, parados y empresas mediante 
iniciativas para reforzar los recursos actuales del Servicio Público de 
Empleo. 

En la actualidad, la oficina comarcal de empleo se ubica en un 
inmueble municipal compartido con servicios del Ayuntamiento. El 
nuevo local dispondrá de tres espacios diferenciados, uno de ellos en 
altura. El Sepepa, que sufraga el acondicionamiento del local, podrá 
hacer uso de la instalación de forma gratuita durante un período de 
treinta años. La nueva oficina está en los bajos del estadio de fútbol de 
Ganzábal, en el ensanche urbano de Langreo Centro, que une los 
distritos de Sama y La Felguera. El local se encuentra en una zona en la 
que actualmente ya hay ocupados otros bajos, con negocios como un 
bazar, una tienda de informática y un establecimiento de comida 
rápida a domicilio. 

 

 

 

Los vecinos alegarán 

contra el parque de 

baterías de Valnalón 

LA NUEVA ESPAÑA, 25 ENE 2025 

 

La nueva oficina comarcal 
de empleo del Nalón 

empezará a funcionar en 

enero 

El servicio dejará su ubicación en el centro de La 

Felguera para instalarse en los bajos del estadio 

Ganzábal, tras una inversión de 600.000 euros 

LA NUEVA ESPAÑA, 18 DIC 2024 
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La Consejería de Fomento del Principado ha sacado a 
licitación la redacción del «estudio de alternativas de trazado, 
viabilidad de duplicación y estudio medioambiental» del 
Corredor del Nalón, que determinará la mejor solución para 
mejorar la circulación en la vía y la reducción de la elevada 
siniestralidad. También dilucidará si es factible desdoblar la 
calzada, como piden asociaciones empresariales y algunas 
formaciones políticas. El importe del estudio es de 60.043 
euros y el plazo de ejecución, ocho meses. 

En la justificación del proyecto recogida en el anuncio de 
licitación, el Principado destaca la importancia del Corredor 
«para los emplazamientos industriales del Valle», que 
«generan la mayor parte de las circulaciones diarias», con 
aforos medios «superiores a los 25.000 vehículo al día en 
Langreo y entre los 10.000 y los 25.000 vehículos al día en el 
resto de su recorrido». También destaca la Consejería de 
Fomento que el trazado «discurre en el espacio libre existente 
entre el río Nalón, los distintos asentamientos urbanos e 
industriales dispuestos linealmente a lo largo de la cuenca y 
las infraestructuras viarias y de ferrocarriles existentes. 
Además, tiene un carácter principalmente industrial por servir 
a la intensa actividad desarrollada en los polígonos 
existentes». 

El Plan Director de Infraestructuras para la Movilidad de 
Asturias 2015- 2030 (PIMA), según resalta el documento de 
licitación, señala que en el tramo entre Sama y El Entrego hay 
un nivel de servicio E, que indica «un estado de la circulación 
saturada, implicando velocidades de circulación para los 
vehículos reducidas, formación de largas colas de vehículos e 
imposibilidad de realizar adelantamientos». Y añade que en el 

resto de zonas que serán objeto del estudio, hasta Laviana, se 
detectan «tramos de carretera con nivel de servicio D, 
indicativos de que las condiciones de circulación empiezan a 
ser inestables, produciéndose colas en puntos localizados, 
dificultando los adelantamientos. No obstante aún no se ha 
llegado a producir el agotamiento de la capacidad de la vía». 

Coste 

El propio Plan Director de Infraestructuras ya tenía previsto, 
para los períodos 2021-2025 y 2026-2030, la duplicación del 
tramo Sama-El Entrego, cubriendo una longitud de 3,62 
kilómetros con una inversión estimada inicialmente en 41 
millones, y posteriormente, la duplicación del tramo El 
Entrego-Sotrondio, de 4,36 kilómetros, con una inversión 
estimada inicialmente en 58 millones». Un coste estimado 
que ahora será revisado. 

El estudio se centrará en establecer una «tramificación» de la 

vía «conforme al estado de conservación actual». Se 

identificarán los tramos prioritarios para su 
acondicionamiento y se hará un estudio de alternativas de 

trazado para cada tramo, estableciendo los tiempos de 

recorrido de cada una de ellas. Cada alternativa propuesta 
incluirá «una memoria explicativa donde se recogerán los 

beneficios de la misma y un juego de planos de planta y 

alzado que permitan comprobar la viabilidad». 

 

 

 

 

El estudio para analizar si es viable desdoblar 

el Corredor del Nalón durará 8 meses 

El Principado reconoce en la licitación del contrato, con un coste de 60.000 euros, que el tramo entre Sama y El 

Entrego registra una «circulación saturada» 

LA NUEVA ESPAÑA, 28 ENE 2025 
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El teatro será uno de los platos principales del programa 

cultural de Langreo para este comienzo se año. Este viernes 
comienza el XXII Ciclo de teatro costumbrista, que contará con 

la participación de nueve compañías y que está organizado 

por el Ayuntamiento, con la colaboración de la Fundación 
Marino Gutiérrez. El precio de las entradas es de cinco euros. 

Todas las funciones son a las 20.15 horas. 

El estreno de ciclo correrá a cargo, este viernes, del grupo de 
teatro Carbayín, con la obra "Rififí a la asturiana". Tomará el 

relevo el 8 de febrero el grupo Rosario Trabanco, con la pieza 

"Hai xente pa too" y el 15 del mismo mes le tocará el turno a 
la obra "Espérote nel puertu", del grupo Santa Bárbara. "Los 

ángeles de Chari", del grupo Selena, cerrará las 

representaciones de febrero. Marzo arrancará, el día 1, con 
"Divorciu de grupo" de Les Filanderes y "Más p’allá que 

p’acá", del grupo Padre Coll, el día 8. 

El 15 de marzo se representará "A la romana", de la Compañía 
Asturiana de Comedias, y el 22, "Vecines... puerta con 

puerta", del grupo Carmen López Teatro. El ciclo se cerrará el 

29 de marzo con la gala de entrega de premios y la 

representación de la obra "Lila la lía", de El Hórreo. 

La presentación del ciclo y del resto de la programación 

cultural del trimestre corrió a cargo ayer de la edil de Cultura 
de Langreo, Angelita Cueva; el director de la Fundación 

Marino Gutiérrez, Nino Antuña; y los técnicos de Cultura del 

Ayuntamiento Joaquín García y Nayade Lamadrid. 

Fuera ya del ciclo costumbrista, la oferta teatral se completará 

con la representación de "Las rosas rojas", una lectura 
dramatizada de las cartas de Rosa Luxemburgo, el 7 de marzo, 

a las 20.00 horas; y "Zozobra", de La Roca Producciones, el 5 

de abril a las 20.15. Ambas actividades tendrá lugar en el 
teatro de La Felguera, al igual que los montajes concertados 

con los centros escolares. 

En el plano musical destacan cuatro actividades: el 
espectáculo "Canciones desnudas", de Nando Agüeros (el 1 de 

febrero a las 20.00 horas); "A contraforga", de "La Bonturné" 

(7 de febrero, 20.00 horas); "Dual", de Silvia Riera y Chus 
Serrano (14 de febrero, 20.00 horas); y el concierto homenaje 

a José León Delestal (21 de febrero, 20.00 horas), que reunirá 

a la Banda de Música de Langreo y al Coro José León Delestal. 

Dentro del apartado cinematográfico, la tertulia "Sala Oscura" 

dedica un ciclo al cine de ciencia ficción, todos los martes, a 

las 19.00 horas, en el cine Felgueroso. A esta actividad se 
suma la Muestra de Cine Social, la "Cinemateca ambulante" y 

el ciclo de "El cine de los jueves", con películas como 

"Gladiator II", "La infiltrada", "Soy Nevenka", "Cónclave" o 

"The Brutalist". 

También están programadas las exposiciones "Sugerencias 

fotográficas", de diferentes fotógrafos griegos; "Poética de la 
escombrera", de Natalia Pastor; "Las rutas de la seda", de 

Arturo del Campo; "Muyeres 8-M", del colectivo 

"Asemeyando"; "La poesía de lo abstracto", de Rodrigo Ñúñez 

Buj; y "Mazcaraes", de Iván G. Fernández, entre otras. 

 

El teatro costumbrista sale a escena en 

Langreo: el ciclo de este año reunirá a nueve 

compañías 

Las funciones comienzan este viernes y se prolongarán hasta el próximo 29 de marzo 

LA NUEVA ESPAÑA, 28 ENE 2025 
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Lo cantaba Silvia Joyanes, "Corre, corre, corre, tu propia vida 
es tu propia meta". La cantautora fue una de las encargadas 
de animar la previa de la tercera carrera contra el cáncer 
organizada por la asociación de vecinos de Langreo Centro, y 
fueron muchos los que acudieron a la llamada, no ya por su 
propia vida o su propia meta sino por ayudar a que otros 
salven la suya gracias a la investigación. 

La organización había puesto medio millar de dorsales a 
disposición de los corredores y asistentes. No se trataba tanto 
de correr como de colaborar, no había que ganar una carrera 
un domingo por la mañana, había que colaborar en ganar la 
carrera contra el cáncer. Los dorsales, a un precio de diez 
euros se agotaron. A ese dinero hay que restar los gastos de 
organización y sumar lo recaudado en la "fila 0", lo que 
aportaron aquellos que no podían estar presentes en la 
carrera pero que hicieron una donación. Una vez hechas las 
cuentas, el dinero será entregado a la Asociación Española 
Contra el Cáncer (AECC) en Asturias para ser destinado a 
investigación. 

El día acompañaba y aunque el sol de invierno sería para 
entrar en calor, el calentamiento de los deportistas contó con 
la colaboración de Pablo Coalla, que ofreció una masterclass 
de zumba desde las diez y media de la mañana en la zona 
cubierta de la estación de autobuses de La Felguera. Teniendo 
en cuenta que el año pasado la lluvia complicó la carrera y 
restó participación, la organización optó este año por colocar 
el escenario bajo techo, aunque no fue necesario ya que hizo 
un día casi primaveral. El buen tiempo facilitó también la 
inscripción de corredores y la asistencia de público. 

David García, de la Asociación Langreo Centro, reconocía que 
estaban "más que satisfechos" con la respuesta de sus vecinos 
al agotar los dorsales. 

García se emocionaba al recordar cómo nació la carrera hace 
tan solo tres años, cuando "tuvimos que suspender las fiestas 
de Langreo Centro". La causa de la suspensión fue que una de 
sus vecinas. Begoña Sánchez, había sido diagnosticada con 
cáncer de colon. La noticia causó tan conmoción en el 
colectivo que decidieron que no era momento de 
celebraciones. Ahora, esa vecina "sigue peleando contra el 
cáncer" pero "tenemos que luchar todos juntos y buscar 
fondos y financiación para investigación", subraya el líder 
vecinal. Todo comenzó hace tres años con la enfermedad de 
una vecina pero en las últimas semanas otras dos personas 
muy cercanas a la asociación de vecinos han sido también 
diagnosticadas con cáncer. Eso impulsa aún más a la 
asociación. 

Es la segunda vez que la carrera colabora con la Asociación 
Española Contra el Cáncer "y la primera que agotamos los 
dorsales", celebra David García. En su mente y en la de toda la 
organización está incrementar el número de dorsales para el 
año próximo, lo que supondrá también un incremento en la 
recaudación y en el dinero que se done para investigación. 
Además de los participantes, con sus aportaciones, en la 
organización de la carrera de este domingo participaron un 
total de 130 empresa, en su mayoría de Langreo pero también 
del resto del Valle del Nalón, del resto de Asturias, de Zamora 
y Orense. 

Tantiana García Galán, delegada de la AECC en Langreo, 
agradeció la solidaridad de todos los vecinos y garantizó que 
seguirán colaborando en la organización de la carrera en años 
venideros. 

 

 

Langreo esprinta en la carrera contra el 

cáncer 

Medio centenar de personas agotaron este domingo todos los dorsales que la organización había puesto a 

disposición de los participantes en la carrera contra el cáncer de Langreo Centro, que donará lo recaudado 

para investigación 

LA NUEVA ESPAÑA, 13 ENE 2025 
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Severino Lorenzo, que firma sus fotos como Agadía, tiene una 
pasión, los viajes, y los viajes se disfrutan cuando se 

programan, cuando se hacen y cuando se recuerdan, así que 

él procura tener los mejores recuerdos, sus fotografías. Uno 
de esos viajes fue el que en 2019 le llevó a Madagascar y 

ahora, esos recuerdos, convertidos en imágenes los comparte 

con el público en "El escaparate del arte", una iniciativa 
puesta en marcha por el Centro de Creación Escénica Carlos 

Álvarez-Novoa, de La Felguera, con la asociación 

"Asemeyando". Cada mes, se mostrará obra fotográfica en el 
escaparate del centro, el primero en presentar su trabajo es 

Agadía. 

Un pescador de una playa de Madagascar y dos niños saludan 
al paseante que camine por La Felguera. Lo hacen desde un 

enorme ventanal al que se le ha colocado un telón y en el que 

se ha puesto un marco para resaltar las fotografías. Las de 
Agadía ya fueron premiadas en Fátima (Portugal) en 2022 y 

ahora una parte de aquella colección se muestra en Langreo. 

Es tan sólo una pequeña píldora de tres imágenes que hacen 
que el espectador quiera indagar más no solo en la vida de los 

personajes que aparecen en ellas sino también en el resto del 

trabajo del autor. 

Las obras que sirven para inaugurar el escaparate son 

fotografías digitales con relevado tradicional, con la imagen 

emulsionada sobre papel de acuarela. Ahora, el autor espera 
que se complete la segunda parte del escaparate, el poema, 

que en la cristalera de al lado acompañará cada a mes las 

imágenes 

 

Eva Fernández y Luis Vigil-Escalera hicieron en mayo uno de 
sus viajes soñados, una semana en Egipto. Los dos son parte 

muy activa de la asociación de fotografía "Asemeyando", con 

sede en Langreo, así que aquello había que plasmarlo en 
imágenes. Una selección de esas imágenes, una mínima parte 

de lo que captaron con sus cámaras durante esa estancia en el 

país de los faraones y las pirámides, se muestra ahora en una 
exposición en el Centro de Creación Escénica Carlos Álvarez-

Novoa, en La Felguera. 

La exposición se compone de un total de 30 imágenes, quince 
de cada uno de ellos, y los autores han querido diferenciar las 

de uno y las de otro, por el tratamiento. Las de Eva Fernández 

están en color y las de Luis Vigil-Escalera se muestran en 

blanco y negro. 

Los dos han querido retratar la vida diaria en Egipto. Más allá 

de los grandes templos o los monumentos más conocidos del 
país, en las imágenes se ver detalles, personajes y rincones 

alejados del bullicio turístico. 

Vigil-Escalera destacaba este sábado durante la inauguración 
de la exposición "la amabilidad de los egipcios para dejarse 

fotografiar y para facilitarnos todo". Fernández añade "los 

colores, esa luz, esas ropas". En ese punto, su compañero 
apunta que "cuando llegué, pensé que sería imposible hacer 

fotografías con tanta luz, que quedarían quemadas, pero al 

final es una luz maravillosa". 

Una luz que iluminará durante unas semanas el Centro 

Álvarez Novoa de La Felguera con una exposición que hace 

especial ilusión a Eva Fernández, fotógrafa aficionada que 

muestra por primera vez su obra en público. 

 

La fotografía toma el 

escaparate en Langreo 

El centro de creación escénica Carlos Álvarez-

Novoa de La Felguera y la asociación de fotógrafos 

"Asemeyando" han puesto en marcha la iniciativa 

"Escaparate del arte" con la que cada mes 

mostrarán la obra de un fotógrafo en el escaparate 

del centro cultural 

LA NUEVA ESPAÑA, 13 ENE 2025 

 

Langreo capta la luz de 

Egipto 

Los fotógrafos Eva Fernández y Luis Vigil-Escalera 

muestra en el Centro de Creación Escénica Carlos 

Álvarez-Novoa las imágenes de su viaje a Egipto 

LA NUEVA ESPAÑA, 12 ENE 2025 
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  La asociación Asemeyando no solo capta a través de la fotografía la 
apariencia y alma de Langreo, sino que contribuye a proyectar la 
imagen internacional del concejo. Si hace poco más de dos meses el 
colectivo promovió un emotivo encuentro astur-coreano, ahora han 
puesto el mayor angular posible en sus objetivos para poner 
estampas de Langreo en un marco incomparable ubicado a más de 
3.000 kilómetros de distancia de Asturias. 

El edificio GUM de la Plaza Roja de Moscú acogerá el 1 de febrero la 
inauguración de la exposición "Alma de Asturias", que presenta las 
obras de distintos miembros del club langreano. Durante la 
inauguración habrá un traductor para las personas de habla hispana 
presentes. Y es que el logro del colectivo merece explicaciones: "Será 
la primera vez que un club español exponga en las conocidas Galerías 
GUM", destacan los portavoces de Asemeyando. Se trata de uno de 
los centros comerciales más importante de Rusia, un espacio lujoso y 
elegante que compone uno de los principales puntos de interés de 
Moscú. Las autoridades moscovitas han invitado al acto al embajador 
y al cónsul de España en Moscú, así como a miembros de la 
Consejería de Turismo y Cultura del Principado de Asturias. "Nos han 
pedido que veamos nuestra comunidad a través de nuestras cámaras 
para que los ciudadanos rusos puedan conocer la belleza de Asturias, 
la belleza de España , que no es sólo el Levante, y vean la riqueza de 
esta región con sus hermosos lugares y tradiciones", destacan los 
responsables de Asemeyando". En Moscú podrán disfrutar de 
"estrellas brillantes y los paisajes más impresionantes de Asturias". 

La iniciativa cuenta con el respaldo del grupo "Star Path". "No les 
consta, al igual que a la comisaria de la exhibición, Natalia Ricci, que 
ningún otro club español haya expuesto en la Plaza Roja, siendo 
Asemeyando el primero", destaca el colectivo. Agradecen a Natalia 
Ricci "el trabajo que ha supuesto la coordinación y montaje de la 
exposición". También valoran la colaboración de "Star Path", 
"Fotomarket Yarkyi" , "Foto Uno" y de las autoridades rusas por "el 
apoyo y las facilidades que nos ha prestado para poder realizar esta 
muestra, en la que se podrán contemplar 44 fotos de nuestra región 
en gran formato". 

El Ayuntamiento de Langreo ha dado a conocer, tras la reunión 
del jurado, la ganadora del "Premio a la Vida 2024" que recae 

en la figura de la religiosa Ángela Vicenta Gutiérrez Bada. El 

galardón está dotado con una cuantía de 4.000 euros. 

El jurado ha destacado la labor de la asturiana, que es 

fundadora y responsable del Centro Télema, una institución 

para enfermos mentales de Kinshasa, en la República 
Democrática del Congo, que funciona desde hace más de 

treinta años y a cuyo sostenimiento lleva más de una década 

contribuyendo la Fundación El Pájaro Azul, que presentó la 

candidatura al premio. 

En 1991, Gutiérrez fundaba el primer centro en el país para la 

atención médica e integración sociolaboral de personas con 
enfermedades mentales. El centro Télema –que en el dialecto 

local significa "poner en pie a la persona"– atiende más de 

35.000 consultas al año y, además, tiene un taller de terapia 
ocupacional y un programa para la sensibilización sobre la 

enfermedad mental y la recuperación de los vínculos familiares 

de los enfermos. Desde hace tres años, y gracias al empreño 
de sor Ángela Gutiérrez Bada, se creó otro centro Télema en el 

barrio de Kintambo, que es un complejo sanitario con 

diferentes edificios dedicados a la atención de los enfermos 
mentales. En estos momentos es la instalación sanitaria de 

estas características más grande del continente africano. 

 

 

 

Asturias, enmarcada en la 

Plaza Roja: Moscú acogerá 

una muestra del colectivo 

fotográfico langreano 

"Asemeyando" 

Podrá verse en el edificio GUM, situado en la Plaza 

Roja, gracias a una exposición sin precedentes 

LA NUEVA ESPAÑA, 18 ENE 2025 

 

Sor Ángela Gutiérrez 

gana el "Premio a la 

vida" de Langreo 

La religiosa es fundadora del centro Télema, una 

institución para tratar la enfermedad mental en el 

Congo 

LA NUEVA ESPAÑA, 24 ENE 2025 
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Carlos Fernández Fernández 
Ingeniero Técnico Agrícola 

Ex-Conservador del paisaje protegido de las 
Cuencas 

CON RAIZ - CULTIVOS 

 

Los abedules del 

Servicio Secreto 
Era galés,  enjuto, de pelo blanquecino y un toque de inocencia 

en sus ojos azules. Su forma de contar era monótona, con voz 
suave, como si no quisiese herir. Discreto, grisáceo. Ya era 

mayor, jubilado desde hacía años de su puesto de jefe de 

parques de una pequeña ciudad cerca de Cardiff, Gales. Era 
experto en caducifolios. Su ponencia aquella tarde era la 

última de la jornada, y los asistentes ya no deseábamos más 

que salir del Palacio de Congresos para andar de fiesta por la 

ciudad de Tenerife, que para eso se va a esos eventos. 

No me costó trabajo juntarme a él y a otros dos colegas. Nos 

sentamos en una terraza bulliciosa de la Avenida Anaga, con el 
placer que genera el tener finalizadas las obligaciones del día, 

cuestión que no siempre sucede. Las mujeres que pasaban 

eran hermosas, el puro canario que me habían regalado sabía 
a miel –de aquella disfrutaba con el tabaco; y con unas cuantas 

cosas más; se adaptarme; ahora me conformo con su 

recuerdo. Se llama evolución. 

 Pedimos unas cervezas y comenzamos a 

presentarnos. El galés se apellidaba Philby, y nada más 

escuchar que yo desarrollaba mi trabajo en la cuenca minera 
asturiana se le avivó la mirada y largó un “oooh, yes?”. Se lo 

reiteré y él me comentó que sabía que las gentes de aquellas 

tierras eran indómitas, aguerridas. “¿Y por qué lo sabe usted, 
conoce Asturias?” –le interpelé curioso. No, de la Península 

solo conocía Gibraltar. “Mi padre, militar, durante la Segunda 

Guerra Mundial desarrolló funciones para el MI5 –el Servicio 
Secreto Inglés-, entre ellas instructor en la Escuela de agentes 

de Beaulieu, cerca de Southampton. Allí se formaban agentes y 

comandos, y un número importante de alumnos, españoles 
republicanos llegados a Inglaterra tras su Guerra Civil. De estos 

la mayoría eran dinamiteros asturianos. Terribles; 

indisciplinados, pendencieros, absolutamente incapaces de 

aceptar la autoridad de cualquier mando, pero imposibles de 

superar en los resultados de sus sabotajes tras las líneas 

enemigas. En el fondo eran unos sentimentales, no hacían  
más que añorar su tierra, las minas de  carbón, los pequeños 

pueblos de extraños graneros con patas y los montes cubiertos 

por bosques de abedul, mayoritariamente Betula pubescens, 
subespecie celtibérica, con las nervaduras del envés 

pubescentes, aunque también abundaba el Betula alba, con su 

corteza blanca y sus hojas totalmente glabras. Mi padre los 

admiró”. 

 El problema de las cervezas después de los congresos 

es que siempre se acaba entrando en la profesión, como si no 

hubiese otros temas de conversación. 

 Le pregunté si su padre había visitado Asturias. Me 

respondió que no. 

 Como muy bien decía el galés, en las montañas 

asturianas es abundante el abedul, de madera preciada por ser 

grata a la vista, suave al tacto, ligera y duradera –los 
madreñeros de Caso lo utilizaban habitualmente-. Y gran 

combustible en el hogar. Su rusticidad le permite vivir en 

suelos prácticamente estériles colonizándolos con  facilidad. Y 
la especie de  corteza blanca –Betula alba- posee alto poder 

ornamental, alcanzando en el otoño gran belleza, ideal para el 

fondo del jardín. Sin enfermedades, sin exigencias. Solo pide 
clima húmedo. Antirreumático, antiséptico, febrífugo, 

diurético, tónico del riñón y del aparato digestivo Dos o tres 

infusiones de sus hojas, a modo de té, a lo largo del día es la 

dosis para beneficiarse de sus poderes. 

Soy de esas personas que pillan los detalles… tarde.  Volviendo 

para casa, con el avión a mitad de camino, até cabos: Su padre 
no había estado en Asturias, pero él sabía de los hórreos y 

conocía hasta los detalles morfológicos de la subespecie 

asturiana de abedul. Ningún dinamitero del Pozu Fondón 
habría reparado en el pequeño carácter pubescente de 

nuestro árbol. Solo un botánico se daría cuenta. Nuestro 

conferenciante lo era; en la Segunda Guerra Mundial tenía 
veintitantos años. Y había andado por el Peñón. Y era gris. El 

espía había sido él. 
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https://www.langreo.as/  

 
https://ampre.es/ 

   

 
http://www.lamontera.org/ 

 
  

https://www.astillerosarmon.com/e
s/ 

 

 
http://www.valledelnalon.es/ 

 

  
https://caucenalon.blogspot.co

m/ 
 

 

 
     https://uplangreo.es/ 

 
  

 

  
https://www.camaragijon.es/es/ 

 

 
https://www.azzhoteles.com/langre

hotel-hotel/ 

 
http://www.ecomuseominero.

es/ 
 

 
 

https://www.compromisoasturi
asxxi.es/ 

 
 

 

 
http://www.fica.es/ 
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